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Ahora las tarjetas 6000 de Caja Castilla La Mancha estrenan nombre e imagen y se convierten en la EURO 6000. Preparadas para el euro 
y con las mismas ventajas de siempre. Utilízalas en todas tus compras y gana uno de los 80 premios de 6000 euros que hay en juego.

'S o r te o  el I 7/0 I /2 0 0  I e n tre  las com pras  e fec tu adas  desde 
el I de noviembre hasta el 31 de diciembre de 2000. Información de la Promoción 

j y Bases notariales disponible en oficinas. A

EU RO  6000 Maestro y CCM  
P A R A  T O D O  L O  Q U E  T I E N E  P R E C I O
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de los problemas de la visión

INSTITUTO OFTALMOLÓGICO DE ALBACETE
C/ Octavio Cuartero, 4.02003 ALBACETE

http ://vAvw .o fta lio .com  - e -m a il:  a lb a ce te @ o fta lio .c o m

■S'902.44.44.66 U R G E N C IA S  630.994.024

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #203, 19/11/2000.



LA SC A R A SD ELA N O TIC IA

El In stitu to  O ftalm ológico  de 
Albacete ha recibido la medalla al 
mérito profesional por su aportación a 
la creación de riqueza y empleo en 
Castilla-La Mancha. El director-geren
te, José María Martínez, recogió la

medalla en nombre de todo el equipo 
que desarrolla su trabajo en esta clíni
ca oftalmológica. Su implantación en 
Albacete ha sido un acierto y como 
prueba los reconocimientos que está 
obteniendo.

Cine Candilejas
No sabemos si la clasificación de 

la película “Cecil. B Demente”, “para 
todos lo públicos”, es responsabilidad 
de la distribuidora cinematográfica o 
del propio cine, pero lo que sí está cla
ro es que no es para todos lo públicos. 
No es que nuestros oídos sean castos, 
que no es eso, es que los niños no pue
den estar oyendo desde el inicio hasta 
el final groserías e imágines con vio
lencia. Un cero para los responsables.

Pedro Piqueras

Nuestro compañero y paisano de 
Antena-3 Televisión, el periodista Pe
dro Piqueras, participó en La Roda en 
las jornadas sobre la novela histórica. 
Piqueras se confesó interesado por los 
personajes que han sufrido un trato in
justo por parte de la historia, siendo éste 
uno de los motivos por los que escribió 
su primera novela “Colón a los ojos de 
Beatriz”. A Piqueras le sonríe el éxito 
de crítica y lectores.

Nuria Garrido
Llega a esta sección la porta

voz de la Iniciativa Cívica por la 
perplejidad y el desconcierto que 
ha creado a los defensores de la 
opción sur del AVE tras su entre
vista con Alvarez Cascos. Resul
ta que todo el peso de su reivin
dicación es que el ministro no nos 
m eta un gol con el trazado 
Motilla-Valencia, y cuando tiene 
ocasión de hablar con él no le 
hace la pregunta de ¿qué hay de 
lo mío? Por lo menos en la pos
terior rueda de prensa no dijo ni 
pió. Algo huele mal en este rollo 
que se traen y que no quieren 
explicar. Lo que si está claro es 
que los del PP los están mane
jando a sus anchas.

Su vivienda en 
cualquier punió 
de la costa
C/ Curo, 2 - ALBACETE

6 /LA VOZ DE ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #203, 19/11/2000.



Vicente Tendero
Muchas son las voces que se están alzando en Iz

quierda Unida contra su coordinador provincial Vi
cente Tendero. ¿La razón? ha llevado a la coalición a 
los resultados electorales más bajos de toda su histo
ria. Más preocupado por sus viajes a Nueva York, a 
costa de los impositores de la Caja, que de articular 
un trabajo que obtuviera rédito electoral, Tendero ha 
decepcionado y desengañado a los que un día confia
ron en él, descubriéndose como un político más inte
resado  por conocer m undo -v ia je  de gorra y 
mentirijillas para justificar lo que avergonzó a sus 
compañeros de IU- que la realidad de Izquierda Uni
da. Será por ello que lo quieren botar.

Antonio Martínez
Ha sido llegar y besar el santo. El secretario 

Local del PSOE ha visto como su agrupación ha 
sido elegida por José Luis Rodríguez Zapatero, se
cretario general de los socialistas, para formar parte 
de las treinta agrupaciones que, a nivel nacional, van 
a desarrollar el Plan de Calidad de Agrupaciones. 
La elección la han hecho porque consideran que es 
“modélica en el conjunto del país”. Con buenas no
ticias los comienzos son mejores.

Margarita Mariscal de 
Gante

La ex-ministra y diputada nacional 
por Albacete se ha olvidado completa
mente de los compromisos que adqui
rió con esta tierra al recoger su acta. No 
solo no viene si no que no interviene en 
nada que tenga que ver con la provin
cia. Y ya hay quien se lo está tomando 
en cuenta incluso en su propio partido. 
A este paso vamos a decir aquello de 
¿Paracaidistas? ¡No, gracias!

Alex Campillo
El tenista del C.T.Albacete Alex 

Campillo viene a esta sección como 
un firme valor al ganar el primer 
tornedo del circuito alicantino celebra
do en Monovar. De esta manera el te
nis albaceteño sigue cosechando triun
fos y mete entre los diez mejores ju 
gadores infantiles de España a un jo 
ven de su cantera. En la foto lo vemos 
a la izquierda, acompañado del tam
bién tenista del mismo club Antonio 
Sáiz.

Inauguradas las nuevas 
instalaciones de Mútua 
Cyclops

Han sido inauguradas las nuevas ins
talaciones de Mútua Cyclops en la Ca
lle Tejares número 75. En la fotografía 
el director-gerente de la compañía Fran
cisco Hernández, acompañado del direc
tor provincial Francisco G.Moya y el di
recto-médico Angel Copete. A su lado 
los señores Vidal, Iñigo y J.J.López.
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ELM IRÓNm m m m

Historias absurdas

E l mirón reflexionaba sobre lo absurdo que son al
gunas leyes y los problemas y desastres que aca
rrean cuando su aplicación topa con el sentido co

mún. Y lo hacía porque un primo suyo estaba a las puertas 
de ser juzgado por el Jurado Popular, paradigma de la Justi
cia ejercida por el pueblo y para el pueblo. Estando en éstas 
y otras cuentas, llegó el día del juicio y su primo, reo de su 
existencia, fue examinado por diez hombres justos -aquí las 
mujeres no tenían derecho a cuota-. La causa de su mal: 
fumarse un porro en plena vía pública, con el pésimo ejem
plo que se daba. El juicio se desarrollo con normalidad y el

Jurado, popular claro está, 
dictó sentencia: Cien años y 
un día de cárcel. El acusado 
se echó las manos a la cabe
za y se preguntó por el mal 
que había hecho. El portavoz 
le respondió: “No, si lo de 
liarse una china no tiene im

portancia; lo gordo es que la china la pillastes de palocojo”. 
Perplejo, volvió a interrogar: ¿“Y qué importancia tiene eso”? 
. ¡“Que si tiene” ! -exclamó el portavoz-; “para que otra vez 
se te ocurra comprar el ‘chocolate’ en la competencia”.

Angustiado por la moraleja que extrajo del juicio de su 
primo, el mirón se topó en pleno Altozano con uno de los 
políticos-reliquia del PSOE, José Jerez, a la sazón antiguo

alcalde de la ciudad. Jerez, hombre entendido en trenes de 
Alta Velocidad por su puesto de aparejador en la Diputa
ción, le contó sus experiencias en materia de AVE. El mi
rón, que lo único que sabía de aves era que un día se comió 
un palomo cojo que pilló en Las Mariquillas, le preguntó: 
¿”Y dices que Franco vive aún”? A lo que el alcalde jubila
do contestó: “...y el Madrid ha ganado la copa de Europa” . 
Frase ésta a la que el mirón quiso extraerle contenido, lle
gando a la conclusión de que es muy “jodio” hacer pregun
tas si no sabes las respuestas, y todavía más meterte en char
cos si no llevas botas.

Pero por si le faltaba algo para terminar el día, el mirón 
fue citado por su prima Consuelo en “El Vidal”. Entre pata
ta asada y trago de vino escuchó las desdichas y los malos 
tratos que sufría aquella prima que le enseñó los primeros 
pasos en eso del “arrimao”. “A ése le parto yo la cara como 
me dicen mirón”, comentó. Y para allá se fue, con ganas de 
montar un pollo de aquí te espero. “De malos tratos a mi 
prima nada”, se dijo. Picó el timbre de la casa y segundos 
después la puerta se abrió... Minutos más tarde el mirón se 
despedía en el rellano de la escalera: “Adiós, y ya sabes, me 
miras esa denuncia que tengo pendiente, vaya y me metan 
mano. Ah, y muchas gracias por el rioja”. El mirón, con 
cierto complejo de culpabilidad por su actuación, se dijo: 
“La próxima vez que le ponga una mano encima va a saber 
éste quien soy yo”, y caminó sin rumbo por la ciudad.

“para que otra vez 
se te ocurra 
comprar el 
‘chocolate’ en la 
competencia”

Subiendo

4

Bajando

Alvarez Cascos
El ministro de Fomento está invirtiendo la fama de duro y seco que se 

granjeó cuando era vicepresidente. Con el tema del AVE está demostran
do que el diálogo es la mejor medida para acercar posturas. Y como prue
ba, la reunión que tuvo con representantes de Iniciativa Cívica, platafor
ma que no está precisamente en los postulados del trazado que defiende 
Cascos.

Presidente FAVA
El presidente de la Federación de Asociación de Vecinos y su junta 

directiva. Han querido atajar el problema tomando la solución más radi
cal. Diálogo es lo que ha faltado para que la maquinaria de los barrios 
funcione sin rechinar. Y han sobrado muchos intereses. La dimisión de
muestra que no estaban por la labor de solventar los problemas que tiene 
la FAVA.
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LASFR_ASESD E LAS EM AN A

“Necesitamos 400 nuevos guardias civi
les”

La frase es del delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Juan Ignacio Zoido, que ha solicitado al Ministe
rio del Interior que se cubran las vacantes producidas en la 
Benemérita en las distintas Comandancias de la región.

“Medio millón en un día”

La Asociación de Comerciantes de Albacete, en cola
boración con el Ayuntamiento de la ciudad, Caja Rural y 
TVA, llevan con gran acierto y popularidad su concurso: 
¿Le gustaría gastarse medio millón de pesetas en un solo 
día?

Son ya centenares de albaceteños los que participan en 
el mismo, depositando sus participaciones en la urna insta
lada en Caja Rural.

medicus mundi
albacete

“Impulsar el desarrollo de las sociedades 
más desfavorecidas”

Medicus Mundi Albacete, en colaboración con el grupo 
musical Hermano Lobo, ha organizado un concierto para 
recaudar fondos para apoyar proyectos en Cuba y Burkina 
Faso. Es de destacar la solidaridad de Hermano Lobo con 
las causas justas y la sensibilidad de Medicus Mundi.

I_________________________________________________________ l

ELFSCAPARATE
■ Miguel Nieto

De risa
Creía que la estupidez más grande que había oído en mi vida 

provenía del programa del candidato norteamericano a la Casa Blanca 
por los demócratas, cuando puso blanco sobre negro que había que 
avanzar en la legislación de las armas proponiendo que las pistolas 
llevaran seguro, es decir instalarles un mecanismo de control para 
que no se disparen a la primera de cambio. Me pareció tan ridicula 
esta medida que solo su enunciado me provocó hilaridad. Pero aque
lla chorrada sólo era el entremés de la rechifla general que han mon
tado ya en pleno escrutinio. Dicho de otra manera, los americanos 
se han situado con este proceso electoral a la altura de la mejor re
pública bananera que se conozca en el orbe terrestre. Ni Bush, el 
mismo que no supo localizar en el mapa donde se encuentra Alema
nia , ni Gore, un frígido de gestos de aquí te espero, han sido capa
ces de crear en la sociedad yanqui la más mínima ilusión. Por eso 
cuando se habla de empate técnico hay que darle la importancia que 
tiene esta frase: es el empate de la estulticia, del desaliento, de la 
racanería y de la falta de carisma para liderar a un país que nos ha 
contagiado el resfriado cada vez que estornuda. Por ello aprovecho 
para reírme a mandíbula batiente y expresar que ya tenía ganas de 
que su ridiculez fuera puesta en evidencia con una escenografía pro
pia de Hollywood. Y lo bueno del caso es que los más altos, los más 
guapos, los más listos y los más fuertes del planeta, a los que hay 
que pedir perdón el resto de naciones por existir, están enseñando 
sus miserias mismamente como si fueran el pueblo más subdesarro
llado, que es al final lo que les ocurre. Son subdesarrollados en hu
mildad, en sanidad -el que tiene dólares vive, el pobre se pudre-, en 
servicios sociales, etc. Todo el sistema capitalista, que agranda las 
diferencias entre las personas, puesto patas arriba por un mercadeo 
de votos y una abstención del cincuenta por ciento, es decir cien 
millones de americanos ni van a las urnas porque saben que sus 
destinos están escritos gane quien gane, que es como decir que es
tán condenados de antemano. Lo mismo que lo están los del corre
dor de la muerte, que el tejano cow-boy de medianoche, o sea Bush, 
se liquida con la silla eléctrica o la inyección letal, sin que el cora
zón se le encoja cuando le piden clemencia. La frialdad de la muerte 
ennoviada con el victimismo de un pueblo que esculpe los más atro
ces relatos de horror y atropello de los derechos humanos por culpa 
de sus políticos, que son locos egregios e iluminados salvadores del 
orden. Me cisco yo en tanto guardián y en tanta hamburguesa de 
perro, que estoy hasta los mismísimos de aguantar lo bien que lo 
hacen todo y lo fuertes que son. Pues no hombre no, que yo también 
tengo un primo de zumosol y es de Alcaraz, coño. Hala, a hacer el 
ridículo a tutiplén y los spanich a descojonarnos con el recuento de 
los votos y la opereta que están montando en directo y en diferido, 
que para eso tienen a la CNN, la CBS y la madre que parió a todas 
las televisiones. ¡Qué ya tenía ganas de pillarlos en una! A partir de 
ahora espero que se les bajen los humos, y el ganador, tanto me da 
que sea uno u otro, cuando vaya de Cid Campeador por el mundo, 
se percate de que su ombligo también cría pelusa.

Y para que no sea mal entendido este escrito, mis quejas van 
contra los poderes económicos que son los que manejan los hilos de 
la marioneta Bush, Gore o Clinton, que no tengo nada que decir 
contra los que sufren sus desmanes, que son el pueblo americano y 
nosotros. ¡Por cierto, si supieran lo que pienso de Wall Street!

LA VOZ DE ALBACETE/9
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C O N F I D E N C I A L
|  Conversación entre periodistas en la puerta de una cafetería. Uno de ellos dice, “la 

verdad es que los gabinetes de prensa facilitan mucho la labor pero convierten la 
información en café para todos”. Le responde otro: “Hace tiempo que se acabó el perio
dismo de buscar la noticia y eso se nota en los resultados que llegan al público”. Por 
cierto, pregunta el tercero/a: ¿ ’’Qué gabinete, en vuestra opinión, es el que mejor funcio
na”?. Resultado de la votación: “El de la Diputación”. Pues nada, si lo dicen los propios, 
que se apliquen el resto de colegas.

|  Sicosis ante el temor a los atentados de ETA. Nos cuenta una empresa de vigilancia 
de Albacete que se han doblado las consultas sobre el servicio de vigilancia y escol

ta. Lo que más preguntan es por el decálogo de medidas de prevención a observar. No 
es que haya habido amenazas, es que la gente tiene miedo. Porque antecedentes los 
hay y en esta revista contamos como un par de importantes empresarios de la provincia 
recibieron comunicados de una banda terrorista chantajeándoles y pidiéndoles dinero. 
Afortunadamente nunca pasó nada.

|  Los criterios de proximidad para tener plaza en los colegios de Almansa que se car
gó el anterior director provincial de Educación, antes de las transferencias, han sido 

retomados de nuevo por la Consejería de Educación y los ha restablecido. La queja de la 
Asociación de Padres de Alumnos de Almansa llegó Incluso al Defensor del Pueblo, que 
despachó el asunto dando la razón a la Asociación. Tiempo después, nos cuentan, se ha 
solucionado el conflicto.

|  A cuenta de las declaraciones que hizo el ministro de Agricultura, Arlas Cañete, so
bre el Plan Hidrológico Nacional, en las que señaló que se aprobaría “por cojones”, 

un cargo albaceteño del PP agregó: “¿ Y si no es así para qué sirve la mayoría absoluta? 
Para una vez que la alcanzamos la tenemos que utilizar”. Sin comentarios, el Plan tiene 
todas las bendiciones para aprobarse.

|  Y una del PSOE. Empiezan a molestar en las filas socialistas las críticas veladas o no 
a la labor de oposición del secretario general José Luis Rodríguez Zapatero. Un últi

mo artículo en El País, medio que lo apoyó en su precampaña, ha dado que hablar. Y los 
comentarios son de esta guisa: “A que nos lo cargan antes de tiempo”. Lo dicho, pronto 
empieza a hacerse la relectura del Congreso Federal. Y lo malo para los socialistas es 
que la lectura no es muy buena que digamos.

f i í i ñ i j i t i  1'Ni . i i . i i f c . i i . jU iy i i . .  *
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TR  I BU NAAB I E R T  A

El debate sobre la inmigración 
en Alemania

En Alemania, donde hay actualmente más de 
ocho millones de extranjeros -  entre ellos, más de 
dos millones de turcos de religión islámica-, ha es
tallado el debate sobre la ley de extranjería y la inte
gración. La discusión la ha comenzado el partido 
democristiano CDU, que ha lanzado a la opinión 
pública el término polémico de “Leitkultur” (cultu
ra rectora o cultura dominante), en el sentido de que 
los extranjeros han de reconocer la patria alemana, 
su lengua y su cultura. El SPD y los Verdes, pero 
también sectores liberales de la propia CDU recha
zan tal concepto porque podría despertar reminis
cencias desagradables fuera de Alemania de aquel 
concepto nazi de la “superioridad de la cultura alemana”.

Pero la CDU se defiende señalando que el concepto, acu
ñado por el jefe del grupo parlamentario democristiano, 
Friedrich Merz, sólo expresa la necesidad de que los 
inmigrantes se adapten a Alemania, a su cultura y sus costum
bres. La CDU, que ha venido rechazando durante años la in
migración, afirmando que Alemania no es un país de inmigra
ción, aboga ahora por una inmigración controlada. En un do
cumento básico sobre política de extranjería se afirma que “una 
inmigración controlada de trabajadores cualificados interesa 
a nuestra Economía y, por lo tanto, a todo el país”. Para la 
CDU rige, pues, el principio de la utilidad (según cálculos, la 
industria alemana necesitará unos 200.000 inmigrantes al año).

Los democristianos han anunciado que incluirán en la cam
paña electoral del 2002 la cuestión de los extranjeros, lo cual 
intranquiliza al gobierno de coalición socialmócrata y Verdes, 
que viene intentando apagar las fogatas de un renacimiento de 
tendencias neonazis racistas en un pequeño, pero activo y agre
sivo segmento de la sociedad alemana. Los democristianos 
alemanes arremeten contra el existente abuso del derecho de 
asilo, que es el principal agujero por el que se cuela la mayo
ría de los inmigrantes. En opinión de la CDU, para combatir 
el abuso habrán de acelerarse los procedimientos de asilo, con
siderados lentos y engorrosos. Los conservadores aún van más 
lejos y afirman que no debe seguir siendo un tabú político la 
reforma de la Ley de Asilo. Los socialdemócratas (SPD) y los 
Verdes rechazan una reforma de la Constitución exigida pol
la CDU y la CSU, la Unión Cristianosocial bávara, el ala más 
conservadora de la democracia cristiana germana. La cues
tión del derecho de asilo está considerada como el obstáculo 
más difícil en las nuevas regulaciones de la inmigración, pro
pugnadas, entretanto, por todos los diputados.

El ministro federal del Interior, Otto Schily (SPD) no se 
cierra en banda a la exigencia de que se corrija la Ley de Asi
lo. Si bien rechaza la vinculación que hace la CDU entre asilo 
e inmigración, reconoce los problemas del abuso del asilo. En 
la gran mayoría de los casos, el asilo se utiliza como medio de

entrar en Alemania, según reconoció el ministro en 
un espacio de la primera cadena de la televisión 
pública (ARD). Schily añadió que había que intro
ducir cambios; no rechaza de plano el documento 
básico elaborado por la CDU sobre la inmigración. 
Schily dijo en el programa que “muchas cosas que 
están en el documento las podría suscribir yo mis
mo”. Pero frente a la CDU/CSU, Schily postula una 
regulación de la inmigración que sea “flexible, 
transparente y practicable”.

El SPD y los Verdes tienen prisa por reformar 
la Ley de Inmigración antes de las próximas elec
ciones de 2.002. El ministro del Interior, Schily, 

formó una comisión sobre los extranjeros en la que participan 
representantes de todos los partidos. La comisión está presi
dida por la ex presidenta del Parlamento federal y destacada 
política democristiana, Rita Süssmuth, que ha recibido críti
cas muy duras de la CDU. que la ha acusado poco menos que 
de “colaboracionista” con el Gobierno rojiverde. El documento 
que elabora la comisión estará concluido a mediados de 2001. 
Según el Gobierno federal, la nueva regulación de la inmigra
ción puede llevarse a cabo tan pronto como esté listo el docu
mento. Los Verdes, que han dado un gran giro en su política 
de extranjería, han elaborado, a su vez, un documento basado 
en tres columnas: primero, la inmigración según la necesidad 
de mano de obra. Debates políticos deberían contribuir a fo
mentar la disposición a la integración. La segunda columna 
es el derecho de asilo, que no es negociable, así como el 
reagrupamiento familiar; y la tercera columna es que se per
mita la inmigración por motivos políticos y humanos, es de
cir, refugiados de guerras civiles y de catástrofes, y el retorno 
de alemanes de Rusia.

Los Verdes significativamente han desechado su modelo 
de “sociedad multicultural”, es decir, la coexistencia de las 
culturas de las diversas etnias sin ningún referente a una "len
gua y cultura dominantes”, en este caso, las alemanas. Ahora 
han introducido el concepto más realista de “sociedad 
interculturar, y como referente común proponen “el patrio
tismo constitucional en el marco europeo”. No rechazan la 
exigencia de los democristianos, compartida por el SPD, de 
que los inmigrantes aprendan la lengua alemana y respeten 
las costumbres del país, pero, según los Verdes, los cursos de 
integración y de lengua alemana no han de ser impuestos como 
obligación, sino ser una oferta para los inmigrantes.

El debate en Alemania sobre los inmigrantes lleva trazas 
de continuar e intensificarse, aunque en líneas generales se 
aprecia una aproximación entre los democristianos de la CDU 
y los socialdemócratas del SPD. Ambos partidos están muy 
atentos a los intereses de la industria.

■ Manuel Moral

LA VOZ DE ALBACETE/11

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #203, 19/11/2000.



TRI BU NAAB I E R T A

Papel mojado
Ines Bernard

E l hombre ha inventado 19.000 lenguas, la ópera, 
los dibujos animados, el fútbol, la trompeta, la me
dicina, la cerveza, los polvos de talco, la psiquia
tría, la guerra, el Kamasutra, la política....

Pero después de tanta creatividad atravesamos una cri
sis en la que nos hemos quedado sin ideas, sin palabras. Y 
los que las tienen permanecen desterrados en la segunda 
cadena de Televisión Española, en la madrugada del Do
mingo al Lunes. Allí, Fernando Sánchez Dragó lucha por 
mantener en vigilia a los amantes de las letras, a los que 
vencen el sueño a cambio de un chute de literatura.

El paisaje literario se ha convertido en un circo de tres 
pistas, en una fiesta pagana donde sólo están invitados unos 
pocos pero donde acaba colándose todo el mundo. Resulta 
que no cesan de salir “negros” hasta de debajo de las pie
dras, para acabar reconociendo que hasta ellos cometen 
plagio. Algunos escritores tienen un “negro” que piensa y 
ejercita su muñeca por ellos, pero parece ser que en mu
chas ocasiones el negro se copia descaradamente de otro 
escrito r que, para rizar el rizo, seguram ente tiene 
otro“negro”.

Y lo peor es que cunde el pánico. Ahora, si te dedicas a 
escribir puedes pertenecer a dos categorías: o eres negro, o 
tienes negro. Nadie se fía de nadie, y todos te miran como 
diciendo: “tú eres uno de ellos, lo sabemos y habría que 
ver si también copias”. Afortunadamente algunos tenemos 
ideas propias, que buenas o malas son nuestras. Y pensar 
por uno mismo ya es un logro con los tiempos que corren.

El noctámbulo espacio que dirige Sánchez Dragó re
úne a sus adeptos para hablar de estilo, de contenido, del 
porqué, del cómo... Se hace muy muy raro estar 2 horas 
frente la televisión sin ver una sola imagen de alguna 
pseudopresentadora escondida tras dos kilos de silicona. 
Es extraño porque nadie grita, nadie te quiere vender nada, 
no atacan con verborrea manipuladora y farisea al especta
dor comatoso que digiere lo indigerible, que ya sólo es ca
paz de asimilar lo demasiado explícito. Ya no te sientes

frente al televisor feo, gordo, pasado 
de moda con el jersey que compraste 
la semana pasada y que ya no “se lle
va”...

Nadie intenta formatear tu cerebro, 
momificar tu estado de ánimo, coagu
lar tus ideas o hacerte gastar el dinero 
en atrezzo superficial para fines toda
vía peores.

Pero la franja horaria del programa nos dice el lugar 
que ocupa la literatura en este país. Tarde mal y nunca, por
que una vez a la semana es poco, a la 1 de la mañana no son 
horas para reuniones intelectuales y como el programa es 
breve no queda otra que hablar de todo sin profundizar en 
nada.

Existe un oceáno de contradicciones en el que navega
mos a la deriva. Es necesario un nombre para publicar un 
libro, pero tener el nombre no significa obligatoriamente 
poseer el talento. Y los hay con talento sin padrino, que se 
ven “negros “ para que les publiquen. Ahí es donde empie
za el idilio entre el escritor fantasma y su famoso.

Naturalmente que se abolió la esclavitud, la esclavitud 
de los campos de algodón, de trabajar de sol a sol, de ser 
propiedad de otro ser humano que maltrata, viola y explota. 
Pero hoy se recorren oros caminos fraudulentos, donde el 
silencio del escritor es otra forma de esclavitud, inexplica
ble y contradictoria.

A estas alturas se puede ser ambiguo, pero no confuso; 
se puede ser inocente, pero no idiota; se puede ser brillante 
sin tener que pasar por el aro y ser un esbirro de cuatro 
terroristas intelectuales que juegan a hilvanar las ideas de 
otros.

No es una visión crepuscular y pesimista del panorama 
cultural, sino una actitud ética frente a un peligro que nos 
amenaza a todos. No es suficiente ser verosímil; es impres
cindible ser sincero. Nadie quiere llenar su biblioteca de 
papel mojado.
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actualidad

Atanasio Ballesteros ha archivado a la vieja guardia del PP 
López Carrasco lidera el día después de Juan de Dios Izquierdo en el PSOE

“La política es el arte de la supervivencia”, 
o eso al menos manifestó en más de una oca
sión el que fuera primer espada de la UCD 
Pió Cabanillas, personaje que sobrevivió a 
todas las batallas políticas imaginables y

que perdió la de la vida, yéndose uno de los 
políticos con más caché de este país. Pero 
sobrevivir no es tarea fácil a juzgar por los 
avatares que padecen los que se dedican a 
esta noble y desprestigiada profesión.
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Y es complicado sobrevivir, decimos, por causas no 
científicas como son el acoso y derribo de los que quieren 
llegar y el juicio al que someten los ciudadanos al que ya 
está en la cima. Pero vayamos por partes para analizar a la 
sociedad política albaceteña y ver los que mandan en cada

partido y por ende los que tienen el poder de decidir. La 
erótica del poder, de la que se habla mucho, no tiene nada 
que ver en esta historia. Lo que aquí se hace es un repaso 
a los políticos con mando en plaza y a los que están 
defenestrados.

En el Partido Popular mandan los jóvenes cachorros

Atanasio Ballesteros 
Juan Modesto Cebrlán

La historia del Partido Popular de 
Albacete se escribe con letras de mol
de debido a la guerra fratricida que han 
venido librando desde la democracia. 
Político que llegaba al poder tomaba 
como primera tarea segarle la hierba a 
sus compañeros para que no se la cor
taran a él. Así hemos asistido a verda
deras batallas que terminaron con uno 
u otro en la lona. La más sonada fue la 
que libraron recientemente Juan Garri
do y Emigdio de Moya, que propició 
que los dos besaran la lona al mismo 
tiempo. Un k.o técnico compartido y 
fulminante del que ya no se levantaron 
y que los ha apartado de la política casi 
definitivamente.

¿Pero quién propició la muerte po
lítica de Garrido y Emigdio en el PP? 
Aparte de la sanción que impusieron 
los ciudadanos, lo cierto es que una 
nueva hornada de jóvenes engrasó la 
transición en el PP. Discípulos todos 
ellos del anterior presidente, que pro
pició una renovación pausada pero in
tensa, Atanasio Ballesteros, Héctor 
Esteve, Carmen Bayod. Juan Modesto 
Cebrián, M anuel Laorden, Fermín 
Cerdán. Personajes de la escena públi
ca de Albacete que tienen el poder di
ferido de sus afiliados y de las urnas. 
Un equipo de largo recorrido si son 
capaces de taponar las viejas heridas 
que sangran en el Partido Popular. En 
su mano está romper el poder de las 
familias y convencer a sus militantes 
de que lo importante no son las perso
nas sino el proyecto.

Ruptura y autonomía

La ruptura con el anterior presiden
te la materializó Atanasio Ballesteros 
meses antes del Congreso Provincial, 
cuando en una de las reuniones de la 
Junta directiva se negó a leer unos 
cuantos fo lio s que hab ía  escrito  
Emigdio de Moya como despedida. Ese 
día los caminos se separaron.

Pero si el inicio ha sido positivo 
para el PP, el presidente provincial y 
su equipo no pueden confiarse porque 
a su lado pero enfrente tienen a Mari 
Carmen Martín y a José María Barcina, 
este último líder en su comarca, y la 
primera con un cuarenta por ciento de 
apoyos en el último Congreso Provin
cial, lo que se traduce en poder a la 
sombra. Entre los alcaldes, el mejor 
colocado es el de La Roda, Sixto 
G onzález, hom bre, com o Pío 
Cabanillas, que sabe circular en la po
lítica sin que le afecten las batallas.

Si ésta es la cara de la moneda, la 
cruz, por lo que a pérdida de poder se

refiere, es la que representan caras 
conocidas pero en declive com o 
Lucrecio Serrano o Pedro García, éste 
último fue el secretario provincial y 
candidato de Agustín Conde en su 
momento para sustituir a Emigdio de 
Moya. Incluso hay otros que podrían 
ser defenestrados en los próximos 
meses como Eduardo Núñez Nogales 
y Javier Urrea, cabecillas de la insu
rrección que provocó la crisis de di
putados en la Corporación.

Eduardo Núñez Nogales 
Pedro García
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actualidad

En el PSOE el gran derrotado 
es Juan de Dios Izquierdo

Fernando López Carrasco 
Agustín Moreno

Después de muchos años sin con
flictos, haciendo gala de una discipli
na a prueba de bombas, la orza de la 
polémica se abrió el pasado verano 
con el enfrentamiento entre Juan de 
Dios Iquierdo y José Bono. Un cho
que de trenes, precisamente con el 
AVE por medio, que dio como resul
tado la defenestración política del 
hombre que más poder tuvo en el 
PSOE después de Bono. Una guerra 
que se sigue librando pero con un Juan

de Dios Izquierdo muy disminuido en 
sus fuerzas al no conseguir ganar nin
guna de las batallas que ha librado: la 
del AVE y la de colocar en la Agrupa
ción Local del PSOE albaceteño a su 
hombre de brega, Francisco Delgado 
Piqueras. Los comienzos políticos de 
este profesor universitario han topado 
con la fuerza del llamado “aparato”, co
sechando una importante derrota en su 
primera batalla política, que lo tendrá 
al margen del poder durante los próxi
mos años.

Pero de esta escaramuza también se 
han caído otros clásicos, como Angel 
Galán y Paco Delgado -no alineado con 
el eurodiputado-, éste último un tando 
desilusionado después de intentar un 
último envite para conseguir poder 
institucional y fracasar en el intento.

López C arrasco: el 
poder sin 

estridencias

El poder en el PSOE de Albacete lo 
representa Fernando López Carrasco, 
un político curtido en mil batallas al 
lado de José Bono. Sus compañeros lo 
definen  com o “el poder sin 
estridencias” .

En el núcleo de poder también apa
recen el alcalde de Albacete y presiden
te regional del PSOE, Manuel Pérez 
Castell, el delegado de la Junta, Siró 
Torres, el secretario de la Agrupación

Local, Antonio Martínez, el presiden
te de la D iputación  y alcalde de 
Villarrobledo, Francisco Segovia, y el 
secretario de Organización y Vicepre
sidente de la Diputación, Agustín Mo
reno, que junto a López Carrasco diri
ge el partido con la vista puesta en los 
movimientos de los críticos y en las 
próximas elecciones municipales.

Francisco Delgado 
Juan de Dios Izquierdo

m * f á t ó í í
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En Izquierda Unida se avecinan cambios
Llamazares ha sido la espoleta para que la cas

cada de cambios se produzca en Izquierda Unida. 
En esa renovación que se adelantará a los próxi
mos meses, sin esperar hasta mayo que tienen la 
Asamblea, es previsible que Vicente Tendero pro
picie el cambio de personas al frente de la coali
ción, dejando paso a jóvenes que den un nuevo 
impulso y recuperen los votos que han perdido en 
la última cita electoral. Elias Rovira, concejal y 
portavoz de IU en el Ayuntamiento, es la cara más 
cercana a los ciudadanos de este partido.
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REPSOL ENERGY es la energía potente, limpia y segura.
La energía que sólo le puede ofrecer un líder del mercado como REPSOL.

Con un que le garantiza una total atención a todas sus
necesidades

Con una que supera ampliamente los niveles
de poder calorífico exigidos por la ley.

Con un incluso a temperaturas de hasta
11° bajo cero.

Con un mínimo contenido en azufre para mantener el
un compromiso constante de REPSOL.

R E R J O L

GASOLUBE, S.A. ALBACETE
Juan de Toledo, 24 

Tlf. 967 248 397

on KbrbUL blNbKCJY
consiga el mejor ambiente en su hogar
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Aumenta el número de albaceteños que p re fie ren  la crem ación

Incineraciones:
Más vale humo que escarcha

Más de 120 se hicieron el año pasado, muy por encima de las 20 del 92

■Ines Bernard

L os albaceteños tienden cada vez más a 
elegir la cremación como forma de en
tierro. Los datos lo atestiguan, mientras 

que en el 92 no se pasaba de veinte incinera
ciones por año, en este último han sido más 
de 120 los albaceteños incinerados. Las cre
maciones se llevan a cabo en el horno que

hay instalado en el cementerio municipal y 
según el gerente de la compañía Mortual- 
ba, Julio Jiménez, encargado de su gestión, 
se cumple con ello la última voluntad del 
fallecido. Al contrario que nuestros mayo
res, la incineración está mejor vista en las 
generaciones jóvenes.

La tendencia a escoger la crema
ción en Albacete parece ir en aumen
to, pues se trata de una práctica que 
engloba diversos aspectos positivos, 
desde la ventaja del punto de vista sa
nitario y medioambiental hasta el evi
dente problema de espacio que genera 
el crecimiento sostenido del cemente
rio. El sector de población alrededor

de los 30 años se inclina abiertamente 
por la incineración, mientras que la 
población que les duplica en edad es 
m s  conservadora y parece optar por 
un entierro tradicional

Sin embargo, la práctica religiosa 
no parece ser un factor decisivo a la 
hora de elegir o no la cremación, in
dependientemente de la clase de rito o

ceremonia que tenga lugar previamen
te.

La religión nu influye 
pero sí la edad

En los años 90. 91 y 92, cuando 
totovía no estaba en funcionamiento el
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Tanatorio Municipal, si se optaba por 
la cremación, los féretros se trasla
daban a A licante, aunque la cifra 
anual no superaba los 20. En la ac
tualidad, en el crematorio de nuestra 
ciudad se efectúan cerca de 120 inci
neraciones por año. De Estas, según 
informó Julio Jiménez, en el 92% de 
los casos se esparcen las cenizas, en 
contrate con el 8% que posteriormen
te reciben sepultura en el cemente
rio.

Años atrás, se apreciaban diferen
cias relacionadas con el poder adqui
sitivo y cultural a la hora de solicitar 
la incineración, ya que el coste ascen
día debido al desplazamiento y con

tratación de todos los detalles nece
sarios a una empresa privada.

Hoy en Albacete sólo se abonan 
las tasas municipales, pues el Ayun
tamiento consideró que por tratarse de 
un servicio a los ciudadanos debía lle
var a cabo el proyecto para estar al 
alcance de todos aquellos que lo soli
citaran. Pero el precio de una crema
ción es de 22.265 pesetas para los re
sidentes en Albacete, y de 44.525 para 
los que son foráneos.

A pesar del aumento de las inci
n e rac io n es, lo c ie rto  es que los 
albaceteños siguen prefiriendo el en
tierro en nicho como lo prueba el he
cho que el año pasado se enterraron

en el cementerio municipal 850 fa
llecidos.

Gas propano y 750  
grados de calor

Para los ciudadanos que descono
cen como funciona una cremación, la 
energía que se utiliza es el gas propa
no. El horno llega alcanzar los 800 
grados centígrados de temperatura, y 
puede hacer un máximo diario de diez 
cremaciones, que se hacen de acuer
do a la normativa de la Organización 
Mundial de la Salud (O.M.S.) y de la 
Federación Internacional de la Cre_

PISOS DE O BRA  NUEVA - ABRILLANTADO DE SUELOS DE SAIPO LAN , 
LINOLION - CRISTALIZADOS DE SUELOS DE M A R M O L  Y  TERRAZO 

TRATAMIENTO DE PISOS DE BARRO  Y  ORES 
LIM PIEZA  Y  MANTENIMIENTO  DE OFICINAS - LIM PIEZAS DE 

CRISTALES Y  M ARQUESINAS - LIM PIEZA  DE LOCALES COMERCIALES 
LIM PIEZAS DE M OQUETAS - LIM PIEZAS DE COMUNIDADES 

COLEGIOS, BANCOS Y O RG AN ISM O S PUBLICOS.
CONSULTE PRECIOS SIN CO M PRO M ISO .

PUERTA DE MURCIA, 1 BAJO 

Teléfonos 967 24 40 82 Móvil (639) 69 39 99 

02002 A L B A C E T E

Ctra. MURCIA Km. 8 - Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE
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mación, efectuando la calcinación 
completa y total del cadáver en sus 
propias cenizas, con garantía del cum
plimiento de la normativa vigente en 
materia de emisiones al medio am
biente (gases, humos, ruidos).

Julio Jiménez insiste en la impor
tancia de la información sobre el pro
ceso de incineración, ya que existe 
cierta confusión a la hora de recoger 
las cenizas, pues está- extendida la 
creencia de que tras incineración les 
son entregadas todas las cenizas, in
cluyendo las del féretro. Y no es así. 
Técnicamente, la mecánica y el fun
cionamiento del incinerador es muy 
sofisticado, de manera que separa las 
distintas materias para que las ceni
zas que más tarde se entregan a los 
familiares sean únicamente los res
tos Oseos del fallecido.

El proceso de cremación finaliza 
en tres horas, tras las cuales se hace 
entrega de las cenizas.

El tanatorio también ofrece un ser
vicio legal, pues una sala est- desti
nada a la realización de autopsias ju 
diciales. ...stas se llevan a cabo por 
orden del juzgado, que destina un mé
dico forense cuando algún falleci
miento lo requiere por causas espe
ciales. En esta sala se vienen reali
zando anualmente unas 120 autopsias 
de este tipo, ya que las autopsias clí
nicas se realizan en el hospital.

La empresa Mortualba, además de 
gestionar el tanatorio se ocupa del 
mantenimiento y limpieza del cemen
terio. En la actualidad la plantilla 
cuenta con 14 personas, de las cuales 
7 llevan a cabo su labor en las distin
tas instalaciones del tanatorio y otras 
siete se ocupan del acondicionamien

to y cuidado de las instalaciones.

El cementerio de 
Albacete, el más 

grande
En los nuevos patios la construc

ción es moderna, las calles m-s am
plias y se han destinado zonas para 
espacios verdes, bancos y fuentes. 
Anualmente se vienen construyendo 
de 700 a 800 nichos y fosas comunes, 
lo que convierte al cem enterio  de 
Albacete en uno de los mayores de 
n u estra  reg ió n . P arece  que los 
albaceteños prefieren tener en propie
dad los nichos o fosas, y que la anti
gua costumbre del alquiler tiende a 
desaparecer.

Se tra ta , en palab ras de Ju lio  
Jiménez, “de optimizar un servicio a

•--- i .

medida de la ciudad, de crear un es
pacio que aleje la idea tétrica y oscu
ra que todavía se tiene del cemente
rio, pues se trata de una realidad coti
diana” . Así mismo insistió en el he
cho de que los trab a jad o res  del 
Tanatorio Municipal son muy cons
cientes del tipo de labor que llevan 
cabo. La mayor atención va dirigida 
a los familiares y a sus posibles nece
sidades. Es por esto que cada día in
tentan cumplir con una actitud com
prensiva y humana ante las situacio
nes tan difíciles que viven como tes
tigos directos .

La v isita  al cam posanto  alba- 
ceteño no invita al desaliento ni en
caja  en la d escripc ión  caó tica  y 
tremendista que rodea todo lo relacio
nado con la muerte. En este caso, ale
jado de todo ello, nos hallamos en un 
lugar, que al abandonarlo, sólo invita 
a la reflexión.

PARADOR DE A L B A C E T E

Bodas, bautizos, 
comuniones, 

reuniones de trabajo, 
convenciones, 
presentaciones 
de productos

P A R A D O R E S

W

Ctra. nacional 301, Km. 251 - Albacete - reservas Uf. 24 53 21 - Fax 24 32 71
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¿Le gustaría gastarse
medio millón de pesetas en un solo día?

La Asodadón de Comerdantes de Albacete le brinda la oportunidad.

Pida las bases del concurso en los establedrrientos asodados y partidpe.
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actualidad

i

Isabel Cebrián (a la 
derecha), mostrando la 
botella a una de las 
vecinas que se 
acercaron a comprobar 
el extraño fenómeno

Los análisis inform áticos descartan la manipulación

El "milagro" de la aparición 
de la Virgen de las Nieves en 
una botella no es un fraude
"La fábrica de la botella no se explica el fenómeno"

■Gema Moreno

E l pasado día 1 de noviembre, la noticia saltó a las calles de 
Chinchilla de Montearagón: la Virgen de las Nieves, se dijo, 
apareció sobre el plástico de una botella de agua mineral. Lo 

que a primera vista parecía un posible fraude, ha sido confirmado 
como un “milagro” por los análisis informáticos que se han realiza
do.

Medalla de la Virgen de las 
Nieves. Su forma ovalada 
coincide con la de la 
mayoría de este tipo de 
Joyas religiosas
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Apariencia general de la botella donde ha aparecido la 
teleplastia. Esta se ubica en la parte superior, bajo el 
tapón y antes de llegar al papel de regalo que Isabel 
ha utilizado para tapar la marca del agua mineral

Primer plano de la 
supuesta teleplastia

Cuando el agua entra en contacto co i 
aparece la imagen, se genera entori o 
podría tener su origen en la mayor te ti| 
concreto respecto a la del resto del rr «i

“Volvíamos de viaje y al llegar a 
casa yo coloqué la botella encima de 
la mesa de la cocina y me puse a pre
parar la comida. Entonces, mi hijo 
mayor, Pedro, se dio cuenta de que 
en la botella había salido como una 
gota de aceite con la imagen 
de una “Virgencica” dentro”, 
nos cuenta la dueña del pro-
diíiio, Isabel Cebrián, muy de un 

, . . . . análisemocionada, mientras sujeta or¡gei
suavemente la botella en sus
manos. Al principio ni ella
misma estaba segura de lo que
había sucedido: “Yo cuando lo
vi, no supe que hacer. Subí al
piso de mi hermano, que vive
aquí arriba, y se la enseñe -
¿Que ves aquí?- le dije; -La
Virgen de las N ieves-, me
contestó”.

La respuesta, que confirmaba de 
alguna manera sus sospechas, fue tan 
rotunda que a partir de ahí Isabel abrió 
las puertas de su casa para todos aque
llos vecinos que quisieran acercarse 
a comprobar con sus propios ojos el 
“pequeño milagro” . Desde aquel día 
de Todos los Santos han sido más de 
800, y todos coinciden en el mismo 
punto: la figura que se intuye se pa
rece “asombrosamente” a las formas 
y detalles de la Virgen de las Nieves, 
patrona de la ciudad.

A primer golpe de vista la seme
ja n z a  es obv ia : se ap rec ia  una 
imagencilla con corona en la cabeza, 
media luna a los pies, manto; incluso 
un Niño en los brazos y unas flores 
de ofrenda a los pies. La silueta se

Presunta teleplastia 
aparecida en el interior 
de un nicho. Los 
análisis confirmaron su 
origen natural

'V- ■■ •.. ■ ■
: ; ■ ;
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veces que “Nosotros compramos la 
botella hará un mes y no tenía la man
cha. Apareció de repente. No me lo 
explico” .

Un análisis prelim inar del reci
piente descarta sobradamente el frau

de. La botella se muestra in-

Í
tacta, sin arañazos, abra- 
siones o d esp erfec to s  de 
cualquier índole que pudie
sen in te rp re ta r el suceso 
como fruto de la manipula
ción. La superficie exterior 
donde se ubica la imagen es 
lisa, suave al tacto, perfecta
mente normal. En el interior, 
sin embargo, se aprecia un li
gero relieve en los contor-

La botella no ha sido 
manipulada

enmarca en un óvalo de perfectas di
mensiones, lo que da al conjunto un 
aire religioso que justifica sobrada
mente la interpretación que han he
cho los vecinos sobre el extraño su
ceso. Sin embargo nadie ha sabido 
todavía encontrar una explicación 
coherente para dar origen al fenóme
no. La propia Isabel repite una y mil

nos. Esto podría sugerir que 
la supuesta Virgen se hubie

se formado por contacto, es decir co
locando directamente sobre el plásti
co algún objeto adornado con la ima
gen real de la Virgen de las Nieves, y 
consiguiendo así que quedase impre
sionada sobre la zona en cuestión. El 
tamaño de la silueta blanquecina, muy 
superior a cualquier utensilio que que
pa por la boca del envase, deshecha 
no obstante este procedimiento. Al 
igual que la posibilidad de que el efec
to se deba a una falla en la fabrica
ción del envase: “Mandamos un fax 
a la fábrica con la foto de la botella -
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la zona en la que 
) a ella vapor. Esto 
iperatura de ese área en 
ripíente

La teleplastla 
observada desde la 
parte posterior de la 
botella

actualidad

nos cuenta Isabel en una segunda en
trevista-, y tampoco lo han sabido ex
plicar. Lo que dijeron es que un de
fecto al fabricar la botella no es” .

Sumemos a estas circunstancias 
otra singularidad que hace a la ima
gen aún más anómala. Ya Isa
bel se percató desde un prin
cipio que, cuando se agitaba 
el envase y el agua de su inte
rior tocaba la “Virgen”, se for
maba alrededor de su silueta 
una especie de vapor. Las 
termografías realizadas sobre 
la imagen confirmaron lo que 
en principio parecía sólo el 
fruto de una casualidad: la 
zona donde aparece la figura 
se halla a una temperatura de 
entre 2 y 3 grados centígrados 
por encima de la del resto de 
la botella. Es decir, la extraña 
formación despide, de alguna 
m anera, calo r propio, aún 
cuando no hay ninguna persona en 
contacto con ella.

Los procesos informáticos aplica
dos para llegar a estas conclusiones 
nos desvelan, además, otros interesan
tes datos. La figura, aparentemente re
presentada en dos dimensiones, ma
nifiesta sin embargo varios detalles 
con relieve. Aplicando un proceso de 
vectorización en la imagen se puede

apreciar lo que podrá ser la nariz, los 
ojos, o esas flores irisadas que algu
nos intuyen. Este mismo sistema, rea
lizado sobre otras regiones de la bo
tella en las que existen roces natura
les del plástico no produce los mis

mos resultados. La figura, por tanto, 
posee relieve en algunas de sus zo
nas.

Pero hay más. Asignando a cada 
punto de la imagen un valor según su 
distancia respecto de la pared del re
cipiente, se puede comprobar que no 
toda la superficie está alineada al mis
mo nivel: la supuesta Virgen está do
tada de volumen en general.

El fenómeno de lo que se conoce 
en Parapsicología con el nombre de 
Teleplastia. es mucho más común de 
lo que la mayoría de personas supo
nen. La formación de extrañas figu
ras y siluetas en lugares como pare

des. techos, suelos u objetos 
de diversa índole se han lle
gado a convertir en los últi
mos años en algo, -podríamos 
atrevernos a decir- “común”, 
sob re  todo  a ra íz  del 
famosísimo caso que aconte
ció hace ahora un lustro en la 
localidad de Bélm ez de la 
M oraleda (Jaén)” ; un caso 
que, por cierto, aún sigue ma
nifestándose.

En la p ro v in c ia  de 
Albacete han sido numerosos 
los sucesos acontecidos con 
estas características. Por res
peto a la intimidad de los afec
tados, ninguno de ellos ha 

sido divulgado. Sin embargo, hay dos 
que merece la pena comentar, aún 
guardando esa identidad de las fuen
tes:

Hace escasos años, sobre la super
ficie de una pantalla de proyección 
común, que complementaba la deco
ración de un local de copas, apareció 
lo que se asemejaba a un primer pla
no de una mujer ataviada con manto

Teleplastia aparecida 
en una pantalla de 
proyección

El fenómeno se conoce como 
teleplastia y hay otros casos 

en la provincia
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y velo. El suceso conmocionó a la to
talidad de vecinos del pueblo afecta
do: por las tardes, momento en que 
comenzaba a surgir, el pub se llenaba 
de curiosos que se apelotonaban para 
apreciar el extraño fenómeno. La ma
yoría de ellos lo interpretaban como 
una manifestación divina y no duda
ban en calificar la figura como corres
pondiente a una advocación mariana.

Se realizaron varios análisis sobre 
el lienzo para intentar hallar el origen 
de tan anómala formación, aunque 
ninguno de ellos arrojó resultado po
sitivo. Quedó claro que la imagen no 
se producía a partir de arruga o plie
gue en la superficie y que tampoco 
era consecuencia de reflejo u efecto 
óptico alguno. Lo curioso está en que 
la silueta, fuese la Virgen o no, des
apareció tal como había llegado a las 
pocas semanas de su surgimiento. Y 
nunca más volvió a representarse.

Teleplastia en el 
in te rio r de un nicho

Mientras se realizaban labores de 
limpieza y reordenamiento en un ce
m en terio  cercan o  a la cap ita l 
albaceteña, los vecinos del pueblo se 
percataron de que en el interior de uno 
de los nichos se había originado lo que 
parecía el perfil de una mujer tumba
da boca arriba y con las manos enla
zadas en el pecho. La mayoría de in
terpretaciones encaminaban el fenó
meno hacia la acción de la mujer que 
allí había sido enterrada, que habría 
vuelto desde quién sabe dónde para 
manifestarse de aquella guisa. Y no 
iban desencaminados, aunque se de
mostró que la “manifestación” de la 
fallecida era más racional de lo que 
se suponía. Consultando el caso con 
un forense y a partir del análisis quí
mico de muestras de la pared donde 
se ubicaba la silueta, se demostró que 
la mujer allí enterrada había sido pre
suntamente envenenada con arsénico. 
Este elemento, al entrar en contacto 
con los fluidos y gases que despren
de cualquier cadáver durante su pro
ceso natural de putrefacción, y mez-

28°C 

27°C ,

>» I  

I

Termografía realizada sobre la 
botella para captar el grado de 
temperatura de la imagen 
respecto del resto de la 
superficie

ciarse con algún objeto de plata que 
llevase la fallecida (anillos, colla
res...), pudo dar lugar al Arseniuro de 
Plata, un elemento químico de eleva
da sensibilidad a la luz que era utili
zado antiguamente en los procesos de 
revelado fotográfico. A partir de este 
hecho, lo que probablemente ocurrió 
en el interior de aquel nicho fue que 
esta sustancia impregnó la pared si
guiendo la silueta de la mujer falleci
da, de manera que cuando el nicho se 
abrió y la luz del sol interactuó con 
tal superficie, el cuerpo se “reveló” .

No todos los casos de presuntas 
teleplastias, en nuestra provincia y 
fuera de ella, tienen por tanto un ori
gen paranormal. En ocasiones la in
vestigación del suceso y el sentido 
común sirven de herramientas perfec
tas para dar explicación a lo que, en 
un principio, parece que se nos esca
pa... De momento, sin embargo, la 
teleplastia de la Virgen de las Nieves 
de Chinchilla sigue estando al otro 
lado de los márgenes impuestos por 
la realidad que nos rodea. Quizá, a 
fecha de hoy, la única explicación 
plausible de este peculiar fenómeno 
siga siendo patrimonio del terreno de 
la creencia y la mejor actitud que se 
pueda tener ante él esté encaminada 
hacia lo que, en el comienzo de todo 
este em brollo, el cura párroco de 
Chinchilla le dijera a Isabel: “Yo no 
te puedo confirmar nada, pero lleva 
siempre cerca la botella por si la Vir
gen quiere anunciarte algo...” .

Arriba: Imagen resultado del proceso de vectorizaclón.
Centro: Proceso axial de detección de volúmenes. Cuanto más Intenso es el color 
resultante más alejada está esa zona de la pared de la botella, conformando de esta 
manera un plano del grosor del área seleccionada.
Abajo: Resultado obtenido tras proceso informático de búsqueda de contornos a partir de 
una fotografía de la imagen.
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Jornadas Puertas abiertas V eh ícu lo s  de O casión
Sábado 2 5  y  Domingo 2 6  de Nov.

Sábado efe 9 a 21 h. Domingo efe 9 a 14h.
Sólo durante estos días 
Vehículos de Ocasión de 
A precios irrepetibles...

En Avda. Vehículos
Ocasión

■. ■ - til,-; ■
C/ Hellín, 15 967 22 00 00 / 22 22 40 

Avda. Menéndez Pidal, 25 967 24 16 17 / 60 45 90
ALBACETE
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internet

Internet
tarifa
■José V. Campos

El Gobierno español ha marcado 
los precios de in terconexión  a 
Internet, proveedores de servicio de 
acceso a la red se ven obligados a 
paralizar su oferta de tarifa plana.

Wanadoo, está ofreciendo actual
mente tarifa plana a sus clientes en 
horario reducido, a través de su ofer
ta de multitarifa plana. El cliente pue
de navegar desde las 18a las 8 horas 
los días laborables y los festivos du
rante todo el día.

Debido a los precios marcados 
por el Gobierno en Orden Ministe-

plana
rial de 31 de octubre, dicha compa
ñía ha decidido congelar la mencio
nada modalidad de contrato, ya que 
los márgenes se les han recortado 
drásticamente y consideran que se 
han limitado de forma considerable 
las posibilidades de competencia 
efectiva en el mercado de acceso a 
internet, no ofreciéndola a nuevos 
clientes, haciéndola efectiva desde el 
10 de noviembre actual. No obstan
te, no descarta volver a comerciali
zar la tarifa plana siempre y cuando 
el margen comercial sea suficiente

para poder cubrir los costes y prestar 
un correcto servicio de calidad.

Los usuarios interesados en con
tratar servicios de acceso a internet 
con wanadoo, tendrán que acogerse 
a la gama de bonos para conexión las 
24 horas del día, siendo el alta en el 
servicio gratuita.

Los internautas de Albacete, que 
hasta el 09 de noviembre venían dis
frutando de la oferta de multitarifa 
plana de wanadoo, seguirán recibien
do el servicio en las mismas condi
ciones que lo venían haciendo.

¿Qué es tarifa 
plana?

Tarifa plana es una modalidad de 
contratación que un usuario realiza 
con un operador de servicios de ac
ceso a internet, en la que efectuando 
un pago mensual se ofrece un hora
rio sin limitación de conexiones.

Existen dos tipos de tarifa plana 
en el mercado español, en función de 
con que operador se contrate, está 
puede ser, parcial o completa.

Tarifa plana Parcial
Es la que se oferta con franjas 

horarias limitadas, como el caso que 
comentamos con anterioridad y que 
recordamos, días laborables de 18 a 
8 horas y sábados y festivos las 24 
horas.

Tarifa plana Completa
A diferencia de la anterior, cubre 

la totalidad horaria del día, las 24 
horas.

Abarca dos modalidades, transmi
sión a velocidad normal, 56k y Alta 
velocidad desde 128k en adelante.

Albacete es una de las pocas ciu
dades de España que goza de tarifa 
plana completa, en sus dos modali
dades.

En la actualidad sólo existe un 
operador que ofrezca tarifa plana 
completa con transmisión a veloci
dad normal.

La oferta de Alta velocidad, se la 
comparten dos operadores, uno de 
ellos también lo hace con transmisión 
a velocidad normal. Estamos seguros 
que pronto, gracias a una mayor com
petencia, dicha oferta se verá amplia
da y como consecuencia se reducirá 
el coste para nuestros bolsillos.
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EVOLU HON MUS CAL

El formato MP3 es un sistema de 
compresión para archivos de audio, 
la calidad depende de las herramien
tas utilizadas.

Ya son muchos los que han oído 
hablar de MP3, formato informático 
para almacenar, reproducir y trans
mitir, ¿y por qué no comercializar?, 
ficheros de música.

El sistema de compresión MP3 se 
ha hecho popular ya que permite al
macenar música digital en un forma
to muy compacto, lo que permite al 
aficionado guardar más música en su 
disco duro y transferir ficheros de 
música a través de internet. Una can
ción de 3 minutos con calidad razo
nable ocupa casi de 3 Megabytes, 
cuando el mismo archivo en formato 
.wav ocuparía 30 o 40 Megabytes.

MP3 logra este milagro de pro
ducir pequeños ficheros mediante el 
empleo de un método de compresión 
llamado “lossy”, que quiere decir que 
cuando una pieza de música es archi
vada o convertida en fichero MP3, 
parte del sector audio es “desecha
do”. La cantidad desechada depende 
de la sofisticación de la herramienta 
utilizada para crear los ficheros MP3. 
Las herram ientas son conocidas 
como encoders (codificadores).

En el mercado existen varios 
codificadores que compiten entre sí, 
una cosa está clara hay diferencias de 
calidad entre los ficheros creados con 
unos codificadores a los mismos crea
dos con otros. Tres nombres surgen 
cuando se discute sobre cual es el 
mejor codificador MP3: Lame, Blade 
y Fraunhofer. Los dos primeros se 
descargan de form a g ra tu ita  en 
internet, el tercero es un producto 
comercial y hay que adquirirlo.

Para disponer de un archivo MP3 
de calidad, dicho fichero debe tener 
una tasa bit cuanto más alta mejor, 
¿qué que es una tasa bit? Es el núme
ro promedio de bits que consumirá

El formato MP3 es

J

un segundo de transmisión de datos 
de audio. Una vez visto que es la tasa 
bit, comentaré que los ficheros MP3 
distribuidos y comercializados en 
internet presentan una tasa bit que 
oscila entre 96 y 160 aproximada
mente, si la tasa bit es de 128 o supe
rior se considera que la calidad del 
archivo es de calidad CD.

Una empresa japonesa a presen
tado una innovación en el campo de 
los minicomponentes, se trata de un 
nuevo estéreo que además de poseer 
las funciones normales de cualquier 
minicomponente como radio, casset
te y reproductor de CDs posee un dis
co rígido de 13 GB de capacidad y 
un módem. Estos dos nuevos agre
gados permitirán reproducir MP3s en 
forma local o a través de la red. Es

tos equipos se empezaran a distribuir 
a finales del 2000 o comienzos del 
año 2001.

El formato MP3, nos da la posi
bilidad de almacenar en un CD-Rom 
varios CDs de audio, siempre para 
uso personal, hay que recordar que 
toda la música paga derechos a la 
Sociedad General de Autores, y no 
se puede distribuir sin la debida au
torización y pago de los mismos.

El sistema de 
compresión MP3 se ha 
hecho popular ya que 
permite almacenar 
música digital en un 
formato muy compacto
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La telefonía móvil ha pasado de 
ser una pieza incordiante por peso y 
tamaño, a ser casi imprescindible en 
nuestra vida cotidiana

Si nos damos una vuelta por cual
quier calle, avenida o parque de nues
tra ciudad, es raro no ver a alguien 
con el móvil en la mano, da lo mis
mo la edad. Hace unos años era una 
herramienta de trabajo exclusivamen
te, hoy es una parte más de nosotros, 
su rol a aumentado.

Evidentemente no solo nosotros 
nos vemos desbordados por su in
fluencia, sino que las propias com
pañías, suministradoras de servicios 
de telefonía móvil, en ocasiones se

ven obligadas a no poder dar servi
cio a todos los usuarios debido a la 
demanda existente que bloquea la 
red.

Los números cantan y el año pa
sado 1.999, se vendieron en España 
300.000 millones de pesetas en mó
viles, lo que supuso duplicar los in
gresos obtenidos en 1.998.

Según información facilitada por 
Telefónica Móviles, Castilla-La Man
cha es la décima Comunidad Autó
noma por número de clientes de tele
fonía móvil, con más de 555.000 a 1 
de julio de 2.000. Albacete es la ter
cera por número de clientes dentro 
de las provincias que componen la

TELEFONi 
SIN COA
Se ha pasado de ser pocos lo
Comunidad.

En Castilla-La Mancha, la pene
tración de Telefónica Móviles se si
tuaba, a 1 de julio, sobre el 20 por 
ciento.

Alrededor de 25 castellano-man- 
chegos de cada cien eran a finales del 
ejercicio pasado usuarios de telefo
nía móvil, frente a los casi 12 que 
había el 31 de diciembre de 1.998

¿Qué ha provocado este despegue 
tan impresionante?, el prepago, sis
tema que hace un par de años irrumpe 
de forma tímida, debido a lo elevado 
de sus tarifas (120 pesetas un minuto 
durante el día, 60 pesetas un minuto 
por la noche, por poner un ejemplo), 
pero de alguna forma se aprecia con 
buenos ojos por el público en gene
ral, ya que no tiene que hacer contra
tos, parece que le da más indepen
dencia y piensa que es más fácil con
trolar el gasto, ya que si no dispone 
de saldo, puede recibir llamadas aun
que no pueda hacerlas, rápidamente 
pasa a convertirse en un artículo de 
regalo para transformarse, como de
cía anteriormente, en un artículo im
prescindible. ¿Quién no ha dicho al
guna vez, nunca tendré un móvil? y 
¿Qué ha ocurrido?, ¿si hace tan solo 
tres o cuatro años nos hubieran di
cho que en 1.999 los estudiantes de 
nuestra Comunidad Autónoma iban 
a conocer sus notas de selectividad a 
través del teléfono móvil?, posible
mente nos hubiera dado risa, Telefó
nica Móviles en un acuerdo con la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
lo hizo posible, mediante el servicio 
de mensajes cortos.

La tarjeta de prepago ha revolu
cionado el mercado de la telefonía 
móvil en todos los rincones de nues
tra geografía. Gracias a la gran com
petencia entre los operadores, se ha 
convertido  el m ercado en una 
autentica guerra sin cuartel, eso si,
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I MOVIL UNA GUERRA 
¡TEL EN AIRACETE
is que tenían teléfono móvil a ser pocos los que no lo tienen ■Antonio Sánchez

Los virus informáticos también pueden atacar a los teléfonos móviles
para Ud. y para mí, esto es bueno, ya 
que nuestros bolsillos son los gran
des beneficiados. Han modificado 
costumbres, el usuario ha pasado a 
ser una presa para el comercial, los 
objetivos marcados por los operado
res son altos y no tienen más reme
dio que salir a la caza y captura, se 
ha destruido al cliente fiel, según la 
oferta se elige operador, y más cuan
do el Gobierno crea una ley en la que 
se dice que el usuario que tenga con
tratada una línea telefónica con un 
operador, si cambia a otro, no perde
rá el número.

Vamos a seguir beneficiándonos 
como usuarios dentro de toda esta 
efervescencia, el Gobierno aprueba la 
concesión de dos nuevas licencias en 
la banda de 1800 mhz, y abre el mer

cado a revendedores de servicio.
Con estas dos nuevas licencias, se 

elevará a cinco el número de opera
dores del sector.

Otra de las decisiones, es la aper
tu ra  del m ercado a operadores 
virtuales, lo que permitirá a las com
pañías que carezcan de redes de tele
fonía móvil a prestar servicios a tra
vés de la infraestructura de los actua
les operadores, al igual que ocurre 
con la telefonía fija, utilizando prefi
jos para identificarse.

La Ministra de Ciencia y Tecno
logía Dña. Anna Birulés, aseguró que 
la entrada de los operadores virtuales 
al mercado de la telefonía móvil será 
mediante la creación de una nueva 
licencia.

Aunque parece ser únicamente un

rumor, todo indica que se están crean
do nuevos virus y que estos pueden 
afectar también a los teléfonos mó
viles. Debido a las características téc
nicas de los aparatos actuales, hasta 
ahora es imposible. Lo más aproxi
mado por el momento, suele ser la 
saturación de la terminal como con
secuencia de una avalancha de men
sajes cortos o SMS.

Con los nuevos sistemas, WAP y 
UMTS, los móviles cada vez son más 
similares a un ordenador y cualquier 
dispositivo con un sistema operativo 
que esté basado en software, es sus
ceptible de ser infectado por virus. 
Los fabricantes ya están estudiando 
defensas para lo que puede venirse 
encima.
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UNA LOCOMOTORA INI 
EL COMERCIO ELECTRO
■José V. Campos

Los bancos y cajas cada vez más, ofrecen servicios en la red y son
muchos los usuarios que ya están utilizándolos

La locomotora no ha hecho nada 
más que empezar a caminar, pero no 
hay quien la pare. Cada vez más em
presas se están subiendo al mercado 
sin fronteras, a un mercado que no co
noce límites, superando incluso las 
barreras geográficas.

Hoy, un pequeño comerciante, si 
apuesta por las nuevas tecnologías, 
sin una gran inversión, puede abrir
se un hueco en el espacio virtual y 
comercializar sus productos por 
todo el mundo.

Si nos fijamos, parte del mundo 
laboral también se ve afectado por
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este fenómeno, ocurre lo mismo que 
con la energía, no se destruyen pues
tos de trabajo, sino que se transforman. 
Los comerciales de hoy son ya en al
gunos casos bit’s movidos por perso
nas que los accionan.

Día a día aumenta la oferta para 
adquirir productos, servicios o realizar 
operaciones financieras a través de 
Internet. Ahora es necesario abrir esta 
gran red al mundo, a todo tipo de usua
rios pero eso si, sin necesidad del or
denador y desde un mayor número de 
dispositivos como teléfonos móviles, 
asistentes personales, agendas electró

nicas, etc... abrir un sin fin de necesi
dades a todo tipo de dispositivos sin 
hilos (wireless). Gracias a estos nue
vos d ispositivos aparece el m- 
commerce o comercio electrónico 
móvil.

¿Quién juega un gran papel en todo 
esto? El sector financiero. Los ban
cos y cajas cada vez más, ofrecen 
servicios en la red y son muchos los 
usuarios que ya están utilizándolos. 
Se calcula en la actualidad, que en el 
45% de las operaciones que se reali
zan en una entidad financiera, el usua
rio se desplaza hasta ella y todo apun-
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•ARABLE.
NICO

Antes de adquirir cualquier bien o servicio 
por comercio electrónico, asegúrese de 
donde proviene, si es una firma segura y 
cerciórese correctamente de las 
características que le ofrece sobre el 
producto la tienda virtual (garantías, 
posible devolución, etc...)'

ta a que descenderá al 29% aproxima
damente en el año 2.003.

Si tomamos como referencia lo 
que está ocurriendo en nuestro entor
no más cercano, Europa, observamos 
que se pasará del 4% de las operacio
nes financieras que se realizan actual
mente por Internet, al 25% en el 2.003.

El motivo por el que el comercio 
electrónico móvil aumentará en un fu
turo cada vez más cercano, es el si
guiente. En el mundo existen 180 mi
llones de ordenadores personales, 
mientras que el número de móviles 
GSM supera los 365 millones. En Es
paña, el sistema GSM es el utilizado 
y representa el 60% del mercado mun
dial. La estimación de facturación en 
España en m-commerce será de 
unos 400.000 millones en el 2.003. 
Realmente son cifras escalofriantes en 
este momento, pero como decía al 
principio, la “locom otora” es ya 
imparable y recuerdo que en las nue
vas tecnologías, lo que hoy es impen
sable, mañana es posible y pasado ocu
rre. Es sólo cuestión de tiempo.

Tenemos un escollo difícil de sal
var, el pago a través de Internet. Como 
comentábamos el sector financiero 
juega un importante papel en todo 
esto. Ya existen formas y fórmulas 
para que la seguridad de pago sea po
sible. Hay bancos y cajas que tienen 
entre sus productos Tarjetas 
Cibernéticas o Cybertarjetas. Son tar
jetas distintas de las tradicionales. Nos 
ofrecen un límite, ahora bien, las re
cargamos nosotros; me explico. La 
tarjeta tiene un saldo inicial mínimo, 
por ejemplo 1.000 pesetas. Si nave
gando por el entramado de la red, ve
mos un artículo o servicio que es de 
nuestro interés y queremos adquirir
lo, antes de pasar el pedido recarga
mos nuestra tarjeta con el importe del 
bien y posteriormente lo adquirimos, 
quedando nuestro saldo a 0 pesetas, 
por lo que de ella nunca podrán arre

batarnos, como vulgarmente se dice, 
ni un duro. No obstante, en la entidad 
financiera con la que usted trabaje le 
informarán debidamente para que no 
tenga problemas.

Para eliminar de raíz todos los mie
dos de los consumidores sobre las 
compras Online, la Compañía VISA 
está trabajando para que los comer
ciantes que adopten el pago por Web, 
protejan las tarjetas de crédito y los 
datos de los clientes de los ataques de 
los hackers.

En Albacete, como en el resto del 
territorio, gracias a la televisión de 
pago y a que contamos con tarifas 
planas de conexión a internet, nos 
estamos familiarizando con el siste
ma de comprar a distancia con tar
jeta y ¿qué es el comercio electróni

co?.
Una recomendación. Según estu

dios realizados, sólo un tercio de las 
tiendas on Iine ofrecen correcta infor
mación sobre los precios. Antes de 
adquirir cualquier bien o servicio 
por comercio electrónico, asegúre
se de donde proviene, si es una fir
ma segura y cerciórese correcta
mente de las características que le 
ofrece sobre el producto la tienda 
virtual (garantías, posible devolu
ción, etc...) no sea que se encuentre 
con una desagradable sorpresa. Tenga 
en cuenta que en el 78% de las pági
nas dedicadas a comercio electrónico 
no se aclara si el producto demanda
do está disponible y en el 22 por ciento 
donde si se ofrece esta información, 
no se fija un plazo de referencia para 
recibirlo.
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LA "M UI": ALBACETE
SE QUEDA SH QUITOS

Se ha celebrado hace pocas fechas el último sorteo

Seguiremos viendo 
por Albacete al 

personal voluntario 
de Cruz Roja 

tomando las curvas 
con diligencia y 

llegando a tiempo al 
lugar adecuado

La fecha se aproxima, los mu
chachos en edad de cumplir el Ser
vicio M ilitar han visto como se ha 
celebrado hace pocas fechas el últi
mo sorteo. La “mili” se encuentra 
en su recta final.

Pronto será un recuerdo para al
gunos el Servicio M ilitar Obligato
rio. La profesionalización de las 
Fuerzas Armadas en nuestro país 
lleva una andadura relativam ente 
corta y la hora de la verdad está a 
punto de Ilegal".

La “mili”, ha sido siempre mo
tivo de polémicas entre unos y otros. 
Para unos era necesaria, para otros 
no y éstos se hicieron objetores, 
donde prestaban otro servicio.

Para algunos era el lugar donde 
el joven se hacía adulto, el que no 
había salido de casa conocía nue
vos sitios y le ayudaba a crear una 
personalidad más independiente, 
para otros truncaba su labor diaria. 
Si estudiaba la “mili” era un parón 
en sus estudios o si trabajaba podía 
ser motivo de engrosar las listas del 
paro. En fin, nunca ha llovido a gus
to de todos.

Reflexionando, recuerdo anun
cios de te lev isión  donde se nos 
aconsejaba tener un comportamien
to más respetuoso con la Naturale
za. Hace unos años escuché en tele
visión que posiblemente las gene
raciones venideras , cuando vieran 
en un reportaje un árbol o alguna 
especie  anim al, p regun tarían  si 
aquellos habían existido de verdad, 
porque no habríamos dejado que los 
conocieran. Y usted se preguntará 
¿ Qué tiene que ver el árbol o el ani
mal extinguido con la “mili”? Es 
cuestión de tiempo. Cuando uno se 
acerque a pedir trabajo, ya no le 
pedirán el Servicio Militar cumpli
do, cuando escuche a sus mayores 
dirá o pensará que cosas más raras 
comentan, la “mili” y pensarán que

es simplemente un trabajo más con 
unas connotaciones algo distintas de 
otros.

Encuentra la similitud, los re
cuerdos, para unos buenos y para 
otros no tanto, las películas de cine, 
historias etc... serán pasado en tan 
sólo un año y meses.

La pregunta que surge a muchos 
es que si termina el Servicio Militar 
Obligatorio, desaparece la figura del 
objetor, ya no tiene nada que obje
tar al respecto, entonces, ¿qué ocu
rrirá con los servicios de ayuda asis
tencias que prestan? Pongamos un 
ejemplo; en Albacete sentimos muy 
de cerca ambas situaciones. Existen 
establecimientos militares de dife
rentes Armas y donde prestan servi
cio jóvenes españoles y personas 
que prestan servicios sustitutorios en 
otros establecimientos no militares, 
como Cruz Roja, ¿alguien se imagi
na que tenga que solicitar una am
bulancia para una urgencia, y esta 
no llegue por falta de conductor y 
socorrista?, no, seguiremos viendo 
por Albacete al personal voluntario 
de Cruz Roja tomando las curvas 
con diligencia y llegando a tiempo 
al lugar adecuado.

Pregunto ¿Qué ocurre con las 
ONG’s, va ha desaparecer la Cruz 
Roja? No. Voluntarios, personas que 
se encuentran interesadas en ayudar 
a los demás de forma altruista, siem
pre éxistirán, lo mismo que existi
rán personas que estarán interesa
das en realizar una labor para la So
ciedad a través del Ejército, aunque 
en este caso si exista la remunera
ción. Tenemos muy cerca en el re
cuerdo la guerra de Yugoslavia y no 
faltaron voluntarios. Esto no es el 
fin, es una transformación más que 
nos está tocando vivir. Son fechas 
para la historia de nuestro país, que 
algunos o algunas mientras viva
mos, no olvidaremos.
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No cabe duda de que el corto es un elemento 
importante del mundo del cine, ahora, potenciar el cor
to no solo como expresión artística sino también como 
industria , ya es algo muy diferente.

La cantera de nuevos profesionales no puede seducir 
a los distribuidores y exhibidores. El joven y no tan jo 
ven cortometrajista no recibe la recompensa a su esfuer
zo y en la gran mayoría de los casos, por no decir la casi 

totalidad de los mismos, nunca recupera su di
nero. Una media de 200 cortos son producidos 
al año en España, aunque los espectadores no 
los vean. Aun así, hay una creciente sensibilidad en 
el público joven hacia ese producto de formato breve.

En Albacete, se ha celebrado no hace mucho, un 
festival de cortos, realmente la incidencia en la au
diencia, tanto a nivel local como nacional, en este 
tipo de films es muy baja, y no hay que olvidar que 
de ellos han salido la gran mayoría de los actores 

que hoy están teniendo éxito en nuestro cine.
A lo mejor es hora de hacer como en Francia y otros países, 

adjuntar con los largometrajes algún corto. Aquí se hizo una 
prueba con un corto de Alvaro Fernández Armero y la ver
dad es que funciono francamente bien. Otra posibilidad 
sería hacer pases matutinos ,o...

En fin , la industria del cine español esta bajo 
mínimos .El año pasado descendió en un 14% la 
cuota de mercado, este año se ha reducido a la 
mitad. La causa de estos descensos son el mie
do de los productores a invertir, la falta de 
apoyo para directores, las dificultades del 
exhibidor o la ley del mecenazgo, la ne
cesidad del cambio generacional...

¿Sin embargo iría la gente a ver 
cortometrajes.?
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LA PERDIZ
El caviar de los montes de Albacete

Gallinácea silvestre, pertene
ciente a la fam ilia  
Phasianidae, destaca por 
sus tonalidades in tensa

mente rojo -  lacre que tifie su pico, 
patas y el anillo que circunda el ojo. 
Tiene un collar negro que destaca jun
to con el rayón blanco o ceja que cru
za su faz, color que predomina en una 
amplia porción de la garganta del ani
mal. El pecho está moteado de negro 
por debajo de dicho collar.

Su plumaje es pardo -  oliváceo 
cambiando a un color terroso casi ro
jizo en sus alas y cola. De tamaño

medio, midiendo aproximadamente 
unos 32 cm de altura, su envergadu
ra oscila entre los 50 y 55 cm y su 
peso ronda los 420 a 550 gr.

En el período de Celo las gónadas 
de machos y hembras empiezan a 
madurar en febrero, momento en el 
que los machos empiezan a reclamar 
a las hembras. Suelen poner en cada 
puesta entre 7 y 16 huevos. Los ni
dos los construye en el suelo, con al
gunos restos vegetales como tapiza
do, suele estar protegido por matas o 
está oculto entre hierbas. Las tormen
tas le son muy perjudiciales en pe-

■Antonio Sanchez

En los cotos de la 
provincia de Albacete, se 
practica la caza de la 
perdiz de tres 
modalidades diferentes. 
La Caza en Mano, el 
Reclamo y el Ojeo
ríodo de cría.

Habita en campos cultivados en
tremezclados con monte bajo, casi 
siempre en terrenos secos, por lo que 
es muy fácil verlas en nuestra región 
en forma de pequeños bandos. En 
octubre es difícil ver bandos de más 
de 7 u 8 ejemplares.

La alimentación de los adultos 
está basada preferentemente por ve
getales, hiervas, granos de plantas 
cultivadas y frutos, mientras que los 
insectos son menos frecuentes. Lo 
contrario ocurre con los pollos, que 
principalmente tienen basada su die
ta consumiendo muchos más inver
tebrados.

Es un ave esquiva, principalmen
te en lugares donde es perseguida 
como presa cinegética.

La Perdiz roja (Alectoris rufa), es 
una verdadera pieza clave en la caza 
menor, hace muy pocos años estuvo 
a punto de extinguirse, en la actuali
dad se está recuperando de forma 
aceptable.

Es un ave de caza bastante terres
tre, que corre con bastante velocidad, 
gracias a que sus patas y alas son cor
tas pero muy potentes, lo que hace 
que vuele rápidamente alternando el 
vuelo con carreras. Su vuelo es bajo 
y cuando advierte alguna presencia 
amenazante, se refugia en matorra
les.

Pieza reina del deporte cinegéti
co en la provincia de Albacete

La perdiz roja española, es la pie
za reina del deporte de la caza en 
nuestra provincia, de ahí que la im
portancia de los cotos vedados de
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caza, radique en su mayoría en la pre
sencia de la misma. Un coto rico en 
conejos y liebres nunca tendrá la ca
tegoría de uno que lo sea en perdiz 
roja, entre otras cosas por la serie de 
cuidados y atenciones que necesita.

En los cotos de la provincia de 
Albacete, se practica la caza de la 
perdiz de tres modalidades diferen
tes. La Caza en Mano, el Reclamo y 
el Ojeo.

La caza en mano es seguramente 
la más practicada en nuestra provin
cia. El cazador con su perro recorren 
juntos y bien compenetrados los tra
zos de la caza en mano. En este tipo 
de caza, el perro bien adiestrado mar
ca el rastro siguiéndolo, o la muestra 
para que el cazador esté preparado 
para abatir la codiciada pieza. En este 
tipo de caza, el perro es un miembro 
muy importante a la ora de la recu
peración de las piezas. Si no llevára
mos perro en una zona de mucho ar
busto y vegetación, perderíamos mu
chísimas piezas, que pueden estar to
cadas y que al final en su gran mayo
ría terminarán abatidas por el esfuer
zo. Se dice entre los cazadores de per
diz, que la Caza en Mano es la más 
completa y gratificante, porque no 
sólo se reduce al hecho de abatir la

dor habrá tenido oportunidad de an
dar entre los matorrales con su perro 
y ¿qué buen cazador en alguna oca
sión no ha disfrutado más con una 
muestra de su fiel compañero que 
abatiendo una o dos perdices? Dicen 
que uno de los mejores espectáculos 
a los que se puede asistir en un día 
de cacería es el observar a un buen 
perro realizando una muestra con la 
mano levantada o incluso tumbado 
delante de una pieza.

A la hora de hablar de la caza con 
Reclamo, es necesario antes comen
tar algún detalle de la vida de la per
diz roja. Estas permanecen con sus 
padres hasta que alcanzan la madu
rez, que es a los ocho meses aproxi
madamente. A esta edad tendrán que 
dispersarse y buscar pareja para se
guir el ciclo de su vida. Cada pareja 
ocupará un territorio donde sus po
llos tengan comida y bebida suficiente 
y defenderá este territorio con su can
to y lucha con las alas. La caza con 
reclamo tiene su base en introducir 
una perdiz en este territorio que ocu
pa ya una pareja. Pues bien, esta per
diz, conocida normalmente como 
“perdigón” o “reclamo” es la pieza 
fundamental de la caza del mismo 
nombre. El reclamo debe estar amaes
trado para atraer a esta pareja y es ahípieza, sino que antes de ello, el caza-

Es un ave esquiva, sobre todo en lugares 
donde es perseguida como presa cinegética

Habita en campos 
cultivados 
entremezclados 
con monte bajo
don de está la verdadera dificultad. 
Los grandes entendidos dicen que de 
cada mil pájaros de reclamo, sólo sir
ve uno, y si tenemos en cuenta el com
portamiento que debe tener durante 
la caza, no resulta tan sorprendente. 
Un buen reclamo debe cantar dentro 
de una jaula de dimensiones muy pe
queñas, para atraer a las perdices li
bres. Debe permanecer lo más quieto 
posible, ya que algunos tienen tenden
cia a salir volando cuando ven el cam
po y mueven la jaula, con lo que es
pantan a la perdiz que se estuviera 
aproximando. Existe una competen
cia en el campo, el reclamo al escu
char el cercano tiro de escopeta debe 
comprender que ha matado a su con
trincante con su buen canto y el terri
torio que ocupa en ese instante es 
suyo. Si no reúne estas condiciones y 
se le dispara a una perdiz libre, jamás 
volverá a cantar y nunca volverá a 
servir para este fin. Existen muy po
cas perdices que tengan un buen com
portamiento como reclamo, por lo que 
cazando esta modalidad con ética se 
matan muy pocas y desde el punto de 
vista cinegético se hace poco daño a 
esta especie.
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Cada tipo de caza de la perdiz roja 
española tiene sus incondicionales

Por último hablaremos del Ojeo, 
también practicado en los cotos de 
Albacete, que consiste en levantar 
perdices para llevarlas sobre una lí
nea de escopetas que las esperan 
semiocultas detrás de pantallas o 
puestos. Para hacer volar las perdi
ces se emplea un grupo de colabora
dores, denominados “ojeadores” que 
van separados entre ellos a una dis
tancia aproximada de 15 metros. Van 
andando desde un lugar del coto has
ta la zona donde se encuentran ubi
cados los puestos, gritando y tiran
do piedras a los arbustos con el fin 
de levantar el mayor número de per
dices posible. Los puestos están se
parados unos 35 metros entre sí. En 
ellos, el cazador ha de estar oculto y 
observando el vuelo de las patirrojas, 
levantando la escopeta únicamente 
cuando la perdiz esté a tiro. El vuelo 
de la perdiz roja es recto y muchos 
cazadores piensan que una vez que 
ésta levanta el vuelo no realiza cam
bios de dirección. Esta creencia es 
errónea. Cuando a una distancia de 
100 metros la ven volar, empiezan a 
encañonarla, sacando la escopeta y 
medio cuerpo por encima del pues
to. La perdiz no es “ciega” y al divi
sarlos gira a derecha o izquierda. Se 
podría decir que la caza por ojeo tie
ne una regla de oro que dice “Cuan

do los colores ves, tira entonces y a 
tus p ies”, que recomienda al caza
dor a aguantar para tener la distan
cia correcta y abatir el mayor núme
ro de piezas.

Cada tipo de caza de la perdiz 
roja española tiene sus incondicio
nales. Un buen cazador de reclamo 
no cambia por nada su mejor perdi
gón cantando en la angosta jaula, al 
igual que tampoco lo haría un caza
dor en mano con su perro “puesto” 
frente a una perdiz tocada, ni tam
poco un cazador que tras su puesto

vea entrar bandos de perdices que se 
dirigen en un fatal vuelo hacia él. Es 
quizás por este motivo, por el que la 
caza por ojeo está considerada como 
la más elitista y cómoda, al esperar 
el cazador, sentado en el puesto, que 
un grupo de ojeadores le pongan las 
piezas “a tiro“. La caza por ojeo ha 
traído a los cotos de nuestra provin
cia a personajes célebres de la histo
ria de nuestro país, siendo visitas 
como la Francisco Franco y el Rey 
Don Juan Carlos I, las más destaca
das.

Concesionario Oficial JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS 
los días 24-25-26 

de noviembre

Polg. Ind. C am pollano , c/. B, N .e 4 3  Telf. y F ax  9 6 7  241 0 4 5  M óvil 6 9 6  4 5 7  2 8 3  02007  ALBACETE
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"CUIDAR LA AUM ENTACIÓN"
Un sacrificio que merece la pena

En fechas venideras, fechas de 
fiesta, el cuidar la alimentación se 
convierte en un verdadero sacrificio. 
Un pequeño esfuerzo realizado, se 
agradecerá cuando una vez conclui
do el período vacacional y nos rein
corporemos al quehacer diario, man
tengamos el mismo aspecto que antes 
de comenzarlo.

¿Qué tenemos que hacer, no co
mer esto o lo otro?, no, el no ingerir 
este o aquel alimento no es la solu
ción; todo pasa, siempre que no exis
ta contraindicación médica, por man
tener el control y probarlo todo, siem
pre en cantidades adecuadas, siendo 
una buena forma de disfrutar de unos 
días tan señalados.

La S ociedad E spañola  de 
Arterioesclerosis nos da una serie de 
recomendaciones (1.994), entre las 
que recordaremos aquellas que ade
más de alegrarnos las próximas fies
tas, favorecen el perfil lipídico.

Café
No hay evidencias de que el café 

in fluya  en los n iveles de las 
lipoproteínas plasmáticas. Cantidades 
elevadas de café descafeinado pueden 
aumentar los niveles de cLDL.

Fibra
Sus beneficios son bien conocidos. 

La fibra soluble (presente en legum
bres, frutas y verduras) tiene la capa
cidad, frente a las fibras insolubles 
(presentes en el salvado de trigo) de 
que adsorbe ácidos biliares, compor
tamiento similar a una resina de in
tercambio iónico, por tanto mas reco
mendable.

Frutos secos
C ontienen ácidos grasos 

poliinsaturados. Pueden tomarse dia
riamente (almendras, avellanas, cas
tañas, nueces, dátiles) con la limita
ción de evitar el sobrepeso. El caca
huete, por su contenido mas rico en 
ácidos grasos saturados, requiere un 
consumo mas espaciado. En cualquier 
caso se deben evitar los frutos secos 
procesados en los que desconozcamos

■julio A. Carbayo

el método empleado en su elabora
ción.

Carnes y aves
Utilizar preferentemente las car

nes blancas (cortes magros de terne
ra, cordero, vaca o cerdo) eliminan
do la grasa visible antes de cocinarlas. 
El conejo puede consumirse diaria
mente.

El pollo y el pavo, sin piel, tam
bién pueden consumirse diariamen
te. No así el pato y el ganso, ricos en 
ácidos grasos saturados.

Marisco
Son ricos en ácidos grasos n-3 y 

pobres en grasa total. El marisco de 
concha (mejillones, berberechos, os
tras, almejas...) contiene esteróles que 
compiten con la absorción intestinal 
de colesterol por lo que se pueden 
consumir diariamente.

El contenido en colesterol es va
riable: bajo en mejillones, almejas y 
ostras. Relativamente alto en gambas 
y calamares.

Alcohol
Hasta 30 gramos al día están per

mitidos. Su efecto beneficioso con
siste en el aumento de los niveles 
plasmáticos del cHDL. El vino, ade
más es rico en antioxidantes natura
les, por lo que protege a las LDL de 
ser oxidadas. La modificación de las 
LDL (principalmente la oxidación) es 
un mecanismo importante en el de

sarrollo de la arteriosclerosis.
Si recuerdas el cálculo de los gra

mos de alcohol que tiene una bebida 
(gr OH= Volumen ingerido en mi x 
graduación de la bebida alcohólica x 
densidad del alcohol (0,79) / 100) es 
fácil deducir los mi diarios que pue
des ingerir.

NO OLVIDAR que su consumo 
está  co n tra in d icad o  cuando los 
triglicéridos se encuentran aumenta
dos y en el sobrepeso. NO OLVIDAR 
tampoco sus efectos adversos en la 
enfermedad alcohólica.

Jamón
Eliminando la grasa visible pue

de consumirse 2-3 veces por sema
na. Comentario especial merece el 
jamón de Jabugo. Su entrevetado de 
grasa no lo es a expensas de ácidos 
grasos saturados, sino de ácidos 
grasos m ono insatu rados (Ac. 
Oleico). El «Olivo con patas», ese es 
su nombre, solo tiene como limita
ción en su consumo los aullidos que 
da el bolsillo cuando, siguiendo es
tos consejos, ha sido elegido como 
principal artífice de nuestra salud.

Ya tenemos suficientes elementos 
como para que sin sentimientos de 
culpa de origen gastronómico, tan 
propio de las fechas venideras, po
damos afrontarlas con el mejor de los 
modos.

El presente artículo está modificado de uno pre
vio del propio autor de la revista Actualidad de la 
Sociedad de Medicina y Cirugía de Albacete.
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Seguro que alguna vez hemos estado delante de un 
accidentado y nos hemos quedado parados, sin saber 
que hacer. En estas situaciones, siempre suele haber 
algún osado que decide actuar y, por desgracia, aque
llo que hace con toda su buena voluntad lo único que 
consigue es agravar más las lesiones del herido.
El estado y la evolución de una persona que sufre un 
accidente, depende, en gran parte, de la rapidez y de la 
calidad de los primeros auxilios recibidos. Los últimos 
estudios realizados por el Ministerio de Sanidad po
nen de manifiesto, que la gran mayoría de los españo
les, apenas tienen conocimientos sobre la forma de 
manejar y tratar a un herido.

¿QUÉ SON LOS 
PRIMEROS 
AUXILIOS?

Se entiende por primeros auxilios 
el conjunto de actuaciones y técni
cas que permiten la atención inme
diata de un accidentado, hasta que lle
ga la asistencia médica profesional. 
Ante una situación de emergencia, 
está demostrado que la mejor o peor 
evolución del caso dependerá, en 
gran medida, de la primera asisten
cia sanitaria que se dé.

La enseñanza de este conjunto de 
técnicas pretende desarrollar los co
nocimientos básicos, actitudes y ha
bilidades necesarios para reconocer 
las características de una lesión, eva
luar su importancia y dar el trata
miento inicial adecuado.

CONSEJOS 
GENERALES PARA 
EL SOCORRISTA
Es fundamental tener siempre en 

cuenta que, a la hora de enfrentarse a 
una situación de emergencia donde 
hay uno o varios accidentados, exis
ten una serie de consejos que nos van 
a permitir evitar cometer errores en 
la atención sanitaria y, con ello, con
seguir no agravar sus lesiones.

Imaginémonos que estamos ante

un accidente con uno o varios acci
dentados. ¿Qué hacemos ante esta 
situación? :

1 . Conservar la calma pero ac
tuar rápidamente:

No debemos perder los nervios ya 
que para poder actuar de una forma 
correcta, y llevar a cabo una evalua
ción completa de la situación es ne
cesario mantenernos tranquilos. El 
estado de ansiedad se contagia, y un 
herido, al igual que el resto de la gen
te que se encuentra a su alrededor, 
necesita que le transmitamos tranqui
lidad.

2 . Evitar aglomeraciones:
Debemos evitar que un acciden

tado se transforme en un espectácu
lo. La histeria colectiva, dificulta la 
actuación del socorrista, y puede ser 
el origen de nuevos accidentes.

3. Hacer una composición de lu
gar y saber imponerse:

En las emergencias es preciso 
que, dentro de la confusión inicial, 
nos hagamos cargo de la situación 
para dirigir de forma coordinada los 
recursos de los que dispongamos, y 
así llevar a cabo de forma reglada la 
asistencia sanitaria y la evacuación 
del herido.

4. Manejar al accidentado con 
gran precaución:

Como norma básica no se debe 
mover a nadie que haya sufrido un 
accidente, hasta estar seguros de que

Tenemos que saber 
dominar la ansiedad del 
accidentado ya que si no 
podríamos llegar a 
perder el control de la 
situación
se pueden llevar a cabo movimien
tos sin riesgo de empeorar las lesio
nes ya existentes.

Sin embargo, se pueden plantear 
situaciones en las que la movilización 
y el traslado del accidentado deben 
de ser inmediatas. Por ejemplo, aque
llas alteraciones que pongan en peli-
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[MEROS AUXILIOS
Antes incluso de socorrer al accidentado 
ayuda con rapidez a un centro sanitario
gro de forma inmediata la vida del 
herido, bien de origen orgánico como 
el infarto de miocardio, o bien de ori
gen ambiental como el fuego, los de
rrumbamientos, la posibilidad de una 
explosión, etc.

5.Avisar al personal sanitario:
Antes incluso de socorrer al acci

dentado, es necesario pedir ayuda con 
rapidez a un centro sanitario, a fin de 
establecer un tratamiento médico lo 
más precoz posible.

ó.Examinar y socorrer al heri
do.

Lo primero que debemos hacer al 
asistir a una persona que está herida 
es una evaluación primaría, donde 
determinaremos la existencia de le
siones que puedan poner en peligro 
su vida de forma inmediata (paro 
cardiaco, asfixia, etc.).

A continuación, tendremos que 
realizar una evaluación secundaria 
o, lo que es lo mismo, controlar y tra
tar todas aquellas alteraciones cuyo 
tratamiento definitivo, puede esperar 
la llegada  de los serv icios 
profesionalizados.

7. Mantener al accidentado ca
liente.

Todo herido debe mantener la 
temperatura corporal constante. Un 
aumento o un descenso del calor cor
poral puede agravar de forma signi
ficativa su situación. En muchas oca
siones, envolverlo en una manta, una 
toalla, o cualquier prenda de abrigo, 
es suficiente para evitar enfriamien
tos o hipotermias.

8 . N0 dar jamas de beber a una 
persona sin conocimiento.

Al dar de beber a un accidentado 
inconsciente, parte del líquido se pue
de introducir por las vías aéreas y 
provocar la muerte del mismo por 
ahogamiento.

9. Tranquilizar al enfermo:
Tenemos que saber dominar la 

ansiedad del accidentado ya que si no 
podríamos llegar a perder el control

de la situación. Hay que saber expre
sarse con un lenguaje relajado, sua
ve y lleno de ánimo.

lO.Trasladar al accidentado:
Según las lesiones que presente 

la persona herida, la posición de es
pera y de traslado variará.

Es importante acabar con la prác
tica habitual de la evacuación en co
che particular, ya que si la lesión es 
vital, no se puede trasladar y se debe

, es necesario pedir

atender en el mismo lugar del acci
dente, y si la lesión no es vital, quie
re decir que se puede esperar la lle
gada de un vehículo (ambulancia) 
debidamente acondicionado.

Estos consejos básicos, son fun
damentales que se tengan en cuenta, 
ya que la vida de uno o varios acci
dentados está en nuestras manos, y 
la misión es que no empeore su si
tuación.
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Al mal tiempo buena cara
Como muestra del poco respeto que tienen al frío nuestras 

dos protagonistas, las vemos en estas dos instantáneas 
desafiando las bajas temperaturas. Y es que ya se sabe: al 
calor del alma no le asustan ni el otoño ni el invierno. Las

envidiamos.
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Blanco

Ciruja

'„i":

Los Miércoles a las 15:30 y los Sábados a las 22:30 en Televisión Albacete 
A Partir del 22 de Noviembre.

w w w . a l o t  r o l a d o 2 0 0 1 . c o m
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El exorclsla” / “Poseídos” filmas perdidas
E n Enero de 1999 la Iglesia Ca

tólica editó un manual de no
venta paginas que venía a ser 
una guía útil para la práctica de 

exorcismos, lo que no hacía desde 1614. 
Desde entonces, han proliferado las his
torias con demonio dentro, no hay más que 
recordar “El fin de los días” o “Stigmata” 
apenas hace un año. Pues bien, la casuali
dad ha querido reunir en nuestras cartele
ras dos de estas historias: una es la repo
sición del clásico de 1973 “El Exorcista”, 
la otra, “Poseídos”, y ambas están gozan
do del favor del público.

Las coincidencias entre ambas son tan 
claras que el film con Winona Ryder bien 
podría ser una segunda parte de la pelícu
la de los setenta, pero las diferencias son 
igualmente resaltables. Vayamos por par
tes: “El Exorcista” supone todo un ejer
cicio de estilo que ha dado pie a un len
guaje propio en cuanto al terror en el cine, 
inaugurando una larga serie de imitacio
nes que aún no ha concluido. Su reestreno 
es una avispada estrategia comercial, pues

los once minutos añadidos no cambian el 
sentido del film ni lo llegan a hacer más 
terrorífico, como reza la publicidad. De 
hecho, ni siquiera se trata de “El montaje 
del director” que dice el título, sino de la 
versión que su productor quiso en 1973, 
pero no pudo imponer a un William 
Friedkin que estaba en lo más alto gra
cias a su Oscar por “French Connection” 
un par de años antes. No obstante, mere
ce la pena ver en la gran pantalla este clá
sico, que sigue atemorizando como hace 
casi tres décadas, gracias a su estructura, 
que enfrenta lo cotidiano con lo 
paranormal de un modo ciertamente efec
tivo. El silencio que suele reinar durante 
todo el metraje, sólo roto por los diálo
gos, es quizá lo que produce ese efecto 
opresivo en el espectador que luego po
tencian los escabrosos maquillajes y la 
visión directa de la posesión y sus conse
cuencias. Un tono premeditadamente len
to, un prólogo al que no se encuentra sen
tido hasta los últimos minutos del film, y 
una excelente descripción de personajes

(a los que dan vida brillantes intérpretes) 
se encargan del resto.

Por su parte, “Poseídos” intenta se
guir la misma senda, pero en ningún mo
mento llega a resultar siquiera 
mínimamente desasosegante. A pesar de 
los esfuerzos de la Ryder, en ningún mo
mento llegamos a creernos la historia ni 
sus personajes. El montaje frenético y 
videoclipero de las secuencias del exor
cismo no encuentran su adecuado contra
punto en el tono sereno del resto del film. 
Es cierto que se puede destacar la exce
lente fotografía, no en vano el realizador 
Janusz Kamiski se encargaba de tal co
metido antes de éste, su debut y había re
cibido dos oscars por ello. Pero como di
rector, es un pésimo narrador. Sus elipsis 
no llegan a resultar entendibles en la ma
yoría de los casos (¿cómo consiguen salir 
los protagonistas del templo lleno de adep
tos satánicos?). El resultado, por tanto, es 
el caos, y, peor aún, el aburrimiento.

En definitiva, si quieren pasar miedo, 
elijan de nuevo “El Exorcista”.
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I
★ ★ ★ ★  Excelente 
★ ★ ★  Muy Buena 
★ ★  Buena
★  Begulan
•  Mala

FOTOGRAMAS CINEMANIA EL PAIS COPE ALB. R. CHINCHILLA TVA

Bailar en la oscuridad ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

El exorcista ★  ★ ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

You re  the one ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

Cerdos y diamantes ★ ★ ★  ★

La perdición de los homres ★

El arte de la guerra ★  ★ ★ ★ ★ ★

Sca ry  Movie • • ★  ★

Skulls. Sociedad Secreta ★ • • • ★

Cecil B. Demente •

Equipo a la fuerza

Sabotage ©

La Virgen de los sica rio s

Poseidos • ★ •

1 2

Í 3

Clásicos imprescindibles
Dirigida por David Lynch
Con John Hurt, Anthony Hopkins y John Gielgud.
EEUU/GB, 1980

La segunda película que dirigía Lynch tras su experi
mento “Cabeza Borradora” narraba la triste existencia de 
John Merrick, quien aquejado de diversas enfermedades 
que tenían su reflejo en las deformaciones de todo su cuer
po, vivió tratado como un monstruo en la puritana socie
dad británica victoriana.

Un grupo técnico y artístico en estado de gracia consi
guieron el milagro. John Hurt dio vida a Merrick en la 
que, sin duda, es su mejor interpretación, y de la que no 
ha encontrado, por razones evidentes, reconocimiento 
popular. La fotografía en blanco y negro de Freddie 
Francis, la música de John Morris... todo resultaron ser 
logros en una historia que, a priori, podría haber derivado 
por los vericuetos de lo sentimentaloide, pero que, final
mente abordaba el drama con espíritu optimista y por ello, 
resultó doblemente conmovedora, trascendiendo lo cine-

V__________ _____________

“El hombre elefante”
matográfico para alcanzar lo 
humano.

La popularidad del film 
fue enorme, llegando a co
sechar 8 nominaciones a los 
oscars de aquel año, y sien
do vencida por la hoy olvi
dada “Gente Corriente” .

En nuestra ciudad se es
trenó en el Cine Capítol, el 
10 de Junio de 1981.

“El hombre elefante” se 
proyectará el Jueves 23, a 
las 21:30 horas, dentro del 
IV Ciclo de Cine “Disca
pacitados” de Auxilia, en el 
Cine Capítol.

cov ANTHONY HOPKINS, JOHN HURT, JOHN GIELGUD, ANNE BANCROFT, WENDY HILLER. 
FREDDIE JONES, IRENE RYAN Anonimo CHRISTOPHER TUCKER 
UMDonuviOADE JOHN MERRICK a *  CHRISTOPHER DE VORE. DAVID LYNCH
«ODTODOPOR EMI FILMS, BROOKSFILMS .------------- -,
DUUÜ00PO8 DAVID LYNCH I „ j i. A

ANTHONY H OPK INS JOHN HURT JOHN GIELGUD

E L H O M B R E
E L E F A N T E
«T he  e le p h a n t m an»

11» FILM  DE DAVID LYNCH
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“Snatch, cerdos y diamantes”
tarantino a la inglesa Dirigida por Guy Ritchie.

Con Jason Statham, Dennis Farina. 
Gran Bretaña, 2000.

Después de ver “Snatch” sientes un 
cierto desencanto, y es que esta histo
ria de los bajos fondos londinenses, que 
mezcla a pequeños rateros con gran
des mañosos tiene un comienzo apabu
llante, con la im ponente presencia 
siem pre inquietante de Benicio del 
Toro, y se mantiene en un buen nivel 
durante gran parte del metraje pero, 
desgraciadamente, sufre de un mal de
masiado común en el cine de los últi
mos tiempos: la película se va desin
flando progresivamente en su último 
tercio, cayendo en un final que casi to
dos imaginábamos a pesar de que el 
guionista pretendía sorprendernos.

Parte de la culpa pudiera ser de Guy 
Ritchie, su director, quién pretende dar 
lecciones de impronta personal a base 
de montajes frenéticos de apenas unos segundos que inter

cala en plena acción para definir a los 
personajes. Pero eso ya lo había he
cho Tykwer en la recomendable “Co
rre, Lola, Corre” . La voz en off de un 
personaje contando los hechos tampo
co es una idea nueva (véase “Casino” 
o “Uno de los nuestros”). ¿Qué queda 
de original? Los marginales persona
jes de un Londres que no es el de las 
postales, o el acertado humor británi
co que exhalan los diálogos.

Entretenido y satisfactorio en ge
neral, lo mejor del film son sus acto
res, que en un entorno coral consiguen 
destacar cada uno por sus propios mé
ritos, incluido un secundario Brad Pitt 
-alias “veneno para la taquilla”-.

Como anécdota, el director -actual 
pareja de Madonna- coloca dos veces 

la canción “Lucky Star” ¿adivinan quién la canta?.

B rm cto DEL TORO ocns FARINA «««JONES
obaoPttt » sherbedgia ^ s ta tiu m

“La perdición de los hombres” serialismo critico
Dirigida por Arturo Ripstein.
Con Patricia Reyes Spíndola, Carlos Chávez 
España / México, 2000

Arturo Ripstein no para. Apenas acabada su versión de 
“El coronel no tiene quien le escriba” se embarcó en “Así es 
la vida...”, todavía inédita entre nosotros, y en la realización 
de un mediometraje que le encargó Canal +. Precisamente 
ese es el germen del film que nos ocupa, y es que Ripstein, 
junto  a su inseparable guionista y esposa, Paz Alicia 
Garciadiego, observó que el argumento daba para mucho más 
que una historia corta y, de inmediato se pusieron manos a la 
obra para alcanzar el largometraje.

La anécdota argumental, que bordea el caos, resulta como 
mínimo apetecible: las tribulaciones de un cadáver y los 
punzantes diálogos de sus asesinos y familiares, todo ello en 
clave de humor negro y con una pirueta temporal que no 
destriparemos aquí. Pero el director de la magistral “Princi
pio y Fin” parece olvidar al posible público y se embarca en 
un film de autor con escasísimo sentido del humor. Enlazan
do varios planos secuencia -algunos de los cuales serían 
geniales por separado- no consigue otra cosa que rozar el 
desinterés por parte del respetable, a pesar de que no se pue

da reprochar una mala dirección o un claro gusto por el -  
aquí, conseguido- surrealismo.

Aderezado por unas buenas interpretaciones se consigue 
un film dispuesto a conseguir cuantos premios le den en fes
tivales y cuantas estrellas le otorguen los críticos más cega
dos a engrandecer el mito Ripstein. Puro servilismo, eso sí, 
a los pies de un curioso experimento. Como curiosidad, una 
advertencia: el film se ofrece subtitulado en atención a aque
llos que no descifren el castellano del México profundo.
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Memorable jornada en Burgos, con motivo 
del XXV aniversario de la exaltación 
de Franco a la Jefatura del Estado
Tras el solemne Tedeum en la Catedral, el Generalísimo 
recibió un clamoroso homenaje p o p u la ^ ^ in ja z a  de
José Antonio y la adhesión de todas (ai 
del Estado en la recepción celebrada en el i
Mmm\t prnidfi «o brillantísimo dcsSI* militar en j  
participaron eche mil hombres til Ejercito <¡ más i 

mil mnetwcbos de la Orqmnubn hvtaü
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Club Balonmano Albacete, quieren volver a ser

“VAMOS A DAR 
MUCHA GUERRA”

■ J.P

E l Balonmano albaceteño quiere resurgir so
bre sus cenizas y volver a ser esa especia
lidad deportiva que a finales de los años 

70 y principios de los de 80 tenía en nuestra ciudad 
un especial protagonismo con el Merkal, equipo 
puntero de la época que solía llenar el que, por en
tonces, era el único polideportivo que había en Al
bacete, el del Parque. Después de un largo periodo 
dormido en los laureles, este deporte ha vuelto a

asomar la cabeza. Tras una pasada temporada de 
trámite, el Club Balonmano Albacete ha conforma
do un equipo mitad veteranía mitad juventud, que 
pretende ser el reflejo para esos chavales que en la 
escuela lo practican y la esperanza que no trunque 
su práctica después de sobrepasar juveniles. An
tes el balonmano albaceteño se terminaba en juve
niles, ahora el que quiera puede practicarlo a un 
verdadero nivel competitivo.
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D E P O R T E

Gabino Lara es miembro de la Di
rectiva del Club Balonmano Albacete 
y una de las personas que más ha traba
jado para que este deporte vuelva a ser 
lo que en su día fue. Partiendo de la 
Segunda Autonómica pretenden luchar 
por objetivos más ambiciosos.

La Voz.- Este año habéis em
pezado muy mal y, por fin, la pri
mera victoria en la quinta jorna
da.

G abino L ara.- No hicim os 
prácticamente pretemporada porque nos 
ha costado mucho hacer el equipo con 
fichajes de fuera y eso lo hemos acusa
do al principio. Hemos tenido muy poco 
tiempo para conjuntar el equipo y, a to
dos los efectos, estos primeros partidos 
debemos considerarlos como nuestra 
pretemporada de ahí los flojos resulta
dos. Le falta darle ese toque de conjun
ción para que todo marche correctamen
te.

L.V..- ¿Se abre una nueva eta
pa, una nueva época, en el 
balonmano albaceteño, o vais a 
seguir siendo un deporte minori
tario?

G.L..- A día de hoy seguimos sien
do un deporte minoritario entre comi
llas, porque hay que tener en cuenta que 
tenemos 150 chavales trabajando en la 
escuela. Lo que pasa es que el fruto de 
este esfuerzo se verá dentro de unos 5 ó 
6 años. Es minoritario porque no va 
público y la gente todavía no nos cono
ce y no sabe que tiene un equipo de 
balonmano a nivel competitivo, pero lo 
que sí es cierto es que los objetivos res
pecto a la campaña anterior son total
mente diferentes y desde luego más 
ambiciosos. El año pasado el objetivo 
era meter un equipo en competición 
para que nuestros chavales en las escue
las vieran que llegando a la edad de ju 
veniles no se acababa el balonmano, 
sino que había posibilidades de seguir 
a nivel competitivo. Pretendíamos que 
tuvieran un espejo donde verse. Fue un 
año de trámite, para estar ahí sin más 
aspiraciones.

Sin embargo este año tenemos ob
jetivos deportivos y lucharemos para 
estar en la parte media-alta de la tabla.

No son un grupo de amiguetes, ni 
este equipo pretende ser flor de un día. 
La configuración de este proyecto res
ponde a dos estrategias, la primera co
menzó hace cuatro años con Alberto

Sainz, su actual entrenador. Empezó a 
trabajar con los chavales en las escue
las, primero fueron grupos de alevines 
y luego de alevines e infantiles, así se 
fueron cerrando ciclos hasta que con
formaron un equipo juvenil. Por otro 
lado se juntaron antiguos jugadores de 
balonmano y universitarios con expe
riencia en este deporte. Ambas vertien
tes confluyeron y ahí nació este proyec
to deportivo que pretende apoyarse en 
una sólida cantera y en la experiencia 
de los más veteranos y de los fichajes.

L.V..- Por lo que veo habéis ido 
quemando ciclos y ahora os en
contráis en el punto de arranque, 
¿habéis hecho fichajes?

G.L..- El tema de los fichajes ha

supuesto un gran esfuerzo porque ficha-, 
mos sin dinero. La gente que juega aquí 
no cobra dinero, cuando en esta divi
sión hay jugadores que cobran, lo que 
si hacemos es apoyarnos en la univer
sidad para traer gente que esté estudian
do y que en su ciudad no tenga los es
tudios que desea cursar y en Albacete 
sí. Además tenemos un acuerdo con el 
IMD mediante el cual estos fichajes 
ejercen de monitores con los chavales 
en las escuelas y cobran una cantidad 
por ello que equivale a lo que es una 
beca. En total hemos hecho tres ficha- 
jes.

L.V. ¿Cómo lleváis el tema 
económico?

G.L..- Tenemos la misma ayuda
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institucional que tiene cualquier otro 
equipo que compita y, como siempre, 
la ayuda institucional llega tarde, 
cuando ya ha finalizado la tempora
da. A día de hoy la única empresa que 
se moja con el balonmano en Albacete 
es Eroski-Albacenter con la que he
mos firmado un convenio de colabo
ración a largo plazo.

L.V..- ¿Cuales son vuestros 
objetivo para este año?

G.L.- Este año competiremos y no 
será como el anterior que fue un año 
de supervivencia. Queremos estar 
entre los cinco primeros. Sólo nece
sitamos un poco de apoyo empresa
rial. Además este año estamos vien
do más ambiente en las gradas lo cual 
es un incentivo para intentar hacer 
una buena campaña.

L.V.- ¿ Tenéis algún jugador 
que pueda ser un revulsivo que 
lleve aficionados al Pabellón?.

G.L..- Sí, tenemos a Michel, un 
portero que hemos traído de Ciudad 
Real que el año pasado fue campeón 
de liga en segunda división y que se 
ha codeado con los mejores, es una 
auténtica máquina parando. Y tam
bién tenem os otro chaval, Dani 
Cabanes que está trabajando aquí y 
se puso en contacto con nosotros, este

muchacho ha estado jugando en divi
sión de honor en la etapa en la que el 
Ciudad Real estuvo en esta categoría, 
es un jugador con muchos recursos, 
muy técnico, con mucha experiencia y 
que marca la diferencia en esta división. 
Aparte de estos dos jugadores no tene
mos más estrellas pero tenemos un blo
que que dará mucha guerra. La planti
lla es de quince jugadores y quizá pe
que de ser un pelín corta.

Después de muchos años se volve

rá a ver buen balonmano en el Pabe
llón, esto es lo que vaticina Gabino 
Lara. Competirán en la segunda auto
nómica, una segunda división nacional 
en fase territorial, con diez equipos más, 
de Ciudad Real el San Francisco Javier, 
Pedromuñoz, Daimiel, M anzanares, 
Puertollano y Malagón; de Toledo el 
Mora, Madridejos, y Villafranca de los 
C aballeros; De A lbacete , el 
Villarrobledo, actual líder imbatido, y 
ellos.
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■ J. p.

E Venía haciéndolo bien el guardameta titular del Albacete Cano. 
Sin embargo una inoportuna mala caída al despeje de un balón 
cuyo rechace propició el gol del Levante, le dejó lesionado y 

motivó el inesperado debut de Raúl Valbuena. Mejor no le pudieron sa
lir las cosas a este madrileño de 25 años forjado en la cantera del Real 
Madrid de cuyo primer equipo llegó a formar parte, con una temporada 
en las filas del Mallorca y otra en el Toledo. Todo lo que le vino supo 
resolverlo eficazmente, incluso un tiro a bocajarro de Paco Salidas que 
pudo haberle aguado la fiesta. El público, desde su precipitada salida 
en frió, le animó y aplaudió y él agradeció este gesto de la afición alba- 
ceteña, no sólo correspondiéndole con el aplauso, sino haciendo lo 
que mejor valora el aficionado, es decir, parar todo lo que le llega. Aho
ra espera una nueva oportunidad para demostrar esas cualidades que 
apuntó en su debut y que le valieron para mantener imbatida su porte
ría.

Fue un momento delicado. El Le
vante estaba crecido por ese empate 
que había conseguido momentos an
tes de que sustituyera a Cano. Más 
de uno se p reg u n tab a  si 
aguantaría la presión que su
pone un debut ante un rival 
dispuesto a llevarse los tres 
puntos. Su respuesta fue re
solver con solvencia todos los 
balones que le llegaron. Ha
bía superado una difícil prue
ba.

P.- Ha sido una buena 
oportunidad....

R.- El trabajo tuvo su des
afortunado premio el Domin
go. Yo seguiré en la misma 
línea de trabajo, a disposición 
del entrenador y esperando que el 
equipo continué esta buena racha.

P.- El buen comportamiento 
de Cano en la portería hasta el 
momento de la lesión, ¿supu
so una presión añadida al de
but?.

R.- La verdad es que no. Cano es 
un compañero y los dos trabajamos 
para hacernos sana competencia. Lo

que está claro es que si hay compe
tencia eso saldrá ganando el equipo. 
Estar bien los dos porteros es una ga
rantía para el Albacete.

P.- Lo de la presión también 
te lo comentaba porque es una 
oportunidad y si no la aprove
chas ya sabes como son estas 
cosas...

R.- Yo salí con la mentalidad de 
aprovecharla. Para eso trabajo todos 
los días, sólo espero tener un poco 
de suerte.

P.- Julián Rubio ha dicho

que eres un portero que ha 
evolucionado mucho desde tu 
llegada a Albacete.

R.- Se trabaja para mejorar los as
pectos físicos y técnicos. Si se pone 
constancia está claro que se evolu
ciona. Que haya dicho eso el mister 
te agrada porque cuando vienes a 
principio de pretemporada siempre 
los haces a un nivel más bajo. El caso 
es entrar en esa dinámica de trabajo 
que te haga ver que efectivamente 
vas mejorando tu rendimiento.

P.- En tu debut te hemos vis
to muy comunicativo con el pú
blico, con aplausos y agrade
cim ientos, ¿es tu forma de 
ser?.

R.- No, la verdad es que no soy 
tan de esa manera. Lo que pasó es 
que salí en frió, porque el portero es 
diferente a un jugador de campo, y 

en los movimientos que ha
cía de calen tam iento  ves 
que la gen te  te an im a y 
aplaude y se me puso la car
ne de gallina. En aquel m o
mento era de justicia agra
decérselo, sobre todo por 
las buenas vibraciones del 
público hacia mi persona.

P.- La impresión que 
causaste en tu debut 
fue la de que entrabas 
con muchas ganas, lle
no de moral.

R.- Es mi forma de ser. 
Entreno todos los días como 

el primero, con la misma ilusión que 
el que más y sólo aspiro a que me 
salga todo tan bien como me ha sali
do frente al Levante.

P.- ¿Te preocupa el Recrea
tivo de Huelva, próximo rival 
del Albacete?.

R.- No me preocupa ningún equi
po. Hay que estar atento los 90 m i
nutos.
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6 .0 0 0  FIRMAS EN DEFENSA DEL PODER ADQUISITIVO 
DE LOS FUNCIONARIOS

Delegados de Comisiones Obreras, 
la Unión General de Trabajadores y 
CSI-CSIF entregaron en la Subdele
gación del Gobierno más de seis mil 
firmas recogidas entre los trabajado
res de las distintas administraciones de 
la provincia. Con este acto los sindi
catos iniciaron un plan de acciones 
ante la opinión pública y las adminis
traciones, que incluirá manifestaciones 
de trabajadores del sector y concen
traciones de delegados a nivel estatal, 
con el fin de exigir y forzar del Go
bierno la negociación de las medidas 
de regulación de las condiciones de 
empleo y trabajo de los empleados 
públicos, contenidas en el anteproyec
to de Presupuestos Generales del Es
tado de 2001. En caso de no obtener 
respuesta positiva, los sindicatos con
vocarán una huelga general en todas 
las administraciones los próximos 14 
y 15 de diciembre.

El mantenimiento de la capacidad 
adquisitiva de los salarios de más de 2 
millones de trabajadores de la Admi

nistración, la cláusula de revisión sa
larial, la eliminación de topes legales 
a la creación de empleo y la retirada 
del proyecto de regulación y posterior

negociación de la movilidad geográfi
ca forzosa, son las reivindicaciones de 
los empleados públicos ante el ante
proyecto de Presupuestos de 2001.

BONO ANIJNCIA UNA 
OFERTA PUBLICA DE 
EMPLEO PARA 
DISGAPACITADOS

El Gobierno de Castilla-La Mancha remitirá, en el 
plazo de tres meses, a las Cortes regionales un pro
yecto de ley que garantice la total provisión del cinco 
por ciento de las plazas que la Ley Regional de la Fun
ción Pública reserva sólo para las personas con algún 
tipo de discapacidad.

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
lo anunció señalando que “las personas que carezcan 
de esa virtud legal que se reconocerá expresamente 
en la Ley no podrán acceder a esas plazas”.

El presidente recordó que la legislación actual “re
serva algunas plazas para los discapacitados que, al 
final, no son cubiertas por ellos, ya que aquellos que 
muestran más discapacidades de las que se exigen en 
los exámenes acaban ganando estos puestos. Es evi
dente que la Ley está mal y es necesario cambiarla”, 
añadió.
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■ La Voz

EL PARO.DESCIENDE EN 
LA REGION POR ENCIMA 
DE LA MEDIA NACIONAL

La consejera de Economía y Hacienda, María Lui
sa Araujo, valoró positivamente los últimos datos de 
la Encuesta de Población Activa (EPA), difundida por 
el Instituto Nacional de Estadística, que reflejan un 
descenso del paro en Castilla-La Mancha del 5’3 1 por 
ciento en el tercer trimestre del año.

Según la consejera, “estas cifras muestran que el 
descenso en el desempleo ha sido mayor en nuestra 
Comunidad Autónoma que a nivel nacional, ya que 
en el conjunto del país la disminución del paro fue 
del 0 ’91 por ciento entre julio y septiembre de 2.000”.

Asimismo, la evolución del empleo en la región 
es mejor que la media nacional, ya que la tasa de paro 
en Castilla-La Mancha, del 11’61 por ciento, se sitúa 
dos puntos por debajo de la media española, que es 
de 13’72.

Para la responsable de la consejera de Economía, 
“esta evolución del desempleo en nuestra región tie
ne mucho que ver con las políticas de apoyo que des
de el Gobierno regional se están haciendo en este sen
tido”.

CULTURA ANIM A A  LOS JÓVEJIES A  MEJORAR SU VIDA 
CON LAS NUEVAS TECNOLOGIAS

La directora gene
ral de la Juventud,
Esther-Olvido Corral- 
del Rey, ha animó a los 
cuarenta informadores 
juveniles que asistie
ron a las II Jornadas 
Formativas para Cen
tros y Puntos de Infor
m ación Juvenil de 
Castilla-La Mancha, a 
profundizar en el co
nocimiento de las nue
vas tecnologías para 
contribuir a mejorar la 
calidad de vida de la 
población juvenil de la 
región.

La responsable de Juventud aludió 
a los jóvenes como la generación en
cargada de participar en la construc
ción del futuro, donde el conocimien
to de las nuevas tecnologías y el acce

so a otras fuentes de información cons
tituirán un eje fundam ental en los 
próximos años.

De este modo, los asistentes a este 
encuentro, entre los que se encontra

ron informadores juveni
les que desarrollan tareas 
de asesoramiento y for
mación entre la pobla
ción juvenil, trataron de 
conocer el acceso a las 
fuentes de comunicación 
del siglo XXL y analiza
ron en qué medida afec
tará a su trabajo la intro
ducción de las nuevas 
tecnologías.

A sim ism o, Esther- 
Olvido indicó que “los 
jóvenes deben ser suje
tos activos en la vida de 
las localidades de la re
gión, y deben promover 
actividades que contri

buyan a la formación y dinamización 
de sus habitantes.

Las jo rnadas se celebraron en 
Daimiel (Ciudad Real) hasta el pasa
do miércoles.
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■ La V oz

L
os apasionados al motor y los 
amantes de la conducción, 
están de de enhorabuena. Ha 
el For Focus RS. Con motivo 
del reciente inaugurado Salón Interna
cional del Automóvil de Birmingham, 
Ford ha presentado una excitante ver
sión del Focus denominada RS.

Este modelo, que se comercializa
rá en la primavera de 2001, se mostró 
en el certamen británico como antici
po de lo que será el coche definitivo 
que llegará a los concesionarios. Este 
nuevo modelo marca el retorno de Ford 
a su tradición de coches pura raza que 
crearon un mito entre los vehículos de 
rally y ciruito de la marca óvalo. Pero 
lo más importante de este nuevo mo
delo, es que se trata simplemente de 
una saga de versiones de alto rendi
miento que se encuentran actualmente 
en desarrollo. A finales del otoño del

próximo año, como segunda entrega de 
la saga, llegará na versión ST de 170 
caballos.

El Ford Focus RS, es fruto de un 
desarrollo sin compromisos. A partir 
de las experiencias del programa del 
Campeonato del Mundo de Rallyes, el 
Focus RS será lo más aproximado a la 
experiencia de conducción de un Focus 
WRC que un conductor común podrá 
comprar.

Con doscientos caballos desarrolla
dos por la versión sobrealimentada del 
motor d2.0 Zetec, tracción delantera y 
un bastidor a la altura de las prestacio
nes, el Ford Focus RS, se dirige a los 
conductores más exigentes. El Focus 
RS se construye por entusiastas, para 
entusiastas, y combina las caracterís
ticas de un coche de carreras enfocado 
al placer de la conducción, con las ne
cesidades del vehículo de uso cotidia

no”, ha declarado Martín Leach, vice
presidente de desarrollo del producto 
For.

En el ex terio r, los apéndices 
aerodinámicos del For Focus RS, rea
lizan el característico perfil original del 
modelo. En el interior, la funcionalidad 
y el aspecto deportivo resultan eviden
tes con los asientos tipo “baquet”, los 
paneles con aspecto de fibra de carbo
no e, incluso, un botón de puesta en 
marcha del motor, al más puro estilo 
de competición.

Cuando el Ford Focus RS inicie su 
comercialización, la próxima primave
ra, lo hará como edición limitada, tal 
y como algunos de sus míticos antece
sores en la familia del deportivo Ford.

Los detalles técnicos y los precios 
serán motivo de comunicación poste
rior, en fechas próxim as a la 
comercialización.
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EL NUEVO BMW M3
Una potencia más elevada, un ma

yor dinamismo de conducción y una 
estética más independiente -  Todos los 
atributos del flamante BMW M3 pue
den ser utilizados en unos nuevos tér
minos superlativos. La renovada edi
ción de este deportivo b-varo mundial
mente conocido, es una oferta sin com
p e ten c ia  en los m ercados in te r
nacionales. Los clientes de este mode
lo obtienen en efecto un automóvil de 
altas prestaciones, cuyas característi
cas de potencia, par motor y acelera
ción pueden proporcionar nada más 
que una primera impresión de los ver
daderos valores de este nuevo Coupé:

Motor de seis cilindros en línea de 
343 CV/252 KW, equipado con doble 
Vanos y 356 Nm de par motor, acelera 
de 0 -100 km/h en 5,2 segundos con 
un consumo de 11,9 lts. cada 100 kiló
metros.

Las excelentes prestaciones y las 
extraordinarias cualidades de dinamis
mo del nuevo M3, están acentuadas de 
forma más efectiva por un diseño más 
emocionante que en el modelo ante
rior. No ha cambiado, sin embargo, su 
más propia utilidad en el uso práctico

del vehículo a diario: el M3 continúa 
siendo un automóvil de altas presta
ciones capaz de desempeñar una vez 
más el papel del modelo de referencia 
de su categoría en virtud de las desta
cadas propiedades y prestaciones.

Estructura atlética
El nuevo M3 ha nacido dotado de 

unas formas atléticas, musculosas y al 
mismo tiempo, muy elegantes. Un nue
vo faldón delantero con unos faros 
antiniebla integrados con forma elíp
tica y unas tomas de aire debidamente 
proporcionadas, marcan unas claras 
diferencias respecto a sus hermanos de 
la Serie 3. Los emblemático «riñones» 
de la parrilla de BMW, ubicados en una 
posición levemente modificada están 
compenetrados de forma muy armo
niosa con el nuevo diseño estético en 
la parte frontal del vehículo.

El capó realizado en aluminio y en 
consecuencia alrededor de un 40 por 
ciento más ligero que el mismo reali
zado en de chapa de acero. Un dato de 
interés al respecto es que no obstante 
su mencionada ventaja de ligereza, el

capó del M3 cumple de manera estric
ta las mismas normas de rigidez y se
guridad en caso de choque que el capó 
de un modelo Coupé de serie.

Unas características tan favorables 
se han logrado en virtud de unos 
sofisticados métodos de simulación 
informática. Estos complejos progra
mas de ordenador permiten compro
bar cómo puede variar la rigidez está
tica y dinámica de un capó según un 
determinado diseño geométrico.

El capó del M3 está dotado además 
de un nuevo diseño, con un pequeño 
resalte en su parte central denomina
do «Powerdome». Este característico 
relieve en el centro del capó propor
ciona el espacio adicional necesario 
para la incorporación del nuevo motor 
M3 y es al mismo tiempo un detalle 
distintivo del estilo general que distin
gue el nuevo M3; ninguno de sus ele
mentos estéticos pueden considerarse 
un simple capricho. Todas las modifi
caciones que han sido realizadas res
pecto a los modelos Serie 3 conven
cionales se han sometido de modo es
tricto a unas exigentes normas de 
funcionalidad y estética.
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Breves

EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE VELOCIDAD, 
LLEGO A SU FIN
* La pasada semana, el Circuito de Jerez sería el escenario 
de la última prueba del Campeonato de España de Veloci
dad de Motociclismo, donde las categorías 125 cc, 250 cc, 
Supersport y la Copa Movistar, pondrían punto y final a 
una temporada llena de polémica y emoción.
*En 125 cc. Olive se hace con el campeonato al terminar 
sexto en la carrera y sumar los diez puntos necesarios para 
ganar, empatando con R. Jara, pero al tener una victoria y 
Jara ninguna, se adjudicó el liderato con 90 puntos, segui
do de Jara y de Elias.
*En 250 cc. Fonsi González, retoma el título de Campeón 
de España en el cuarto de litro, después de que Alex Debón 
marchara líder en la carrera y tuviera tan mala fortuna, que 
en la última vuelta y en la última curva, se fuera al suelo y 
le diera él titulo del campeonato a Fonsi, seguido de Oliver 
y Debón.
*E1 piloto del mundial de Superbike, Pere Riba, se anotaría 
la victoria en la carrera de Supersport. siendo el título del 
nacional, después de un duro duelo entre Oriol, Vázquez y 
Gavira, para Oriol, que entraría en segundo lugar por de
trás de P. Riba. El campeonato queda así, Oriol, Vázquez y 
Eduard Ullastres.
*La Copa Movistar. sería para el piloto Daniel Pinera.

NOTICIAS DEL CIRCUITO
La Peña Ciclista el Pilar, se concentro el pasado do

mingo en el Circuito de Albacete, para pasar un agradable 
domingo y realizar una “competición ” donde alrededor de 
30 ciclistas, tuvieron que pasar tres pruebas, realizadas en 
el asfalto de la instalación. Además de los participantes, 
hubo otro gran número de espectadores entre familiares y 
amigos que quisieron estar presentes en esta pequeña jor
nada ciclista. Mientras los mayores participaban en las 
pruebas, los más pequeños se dedicaban a dar vueltas con 
sus bicicletas ó con algún otro monopatín.

Esta peña Ciclista, es asidua al trazado manchego des
de hace ya unos tres años, siendo este ideal, para los aman
tes a este deporte, donde tanto niños como mayores pueden 
practicar sin riesgo alguno y sin presencia de ninguna clase 
de vehículos.

LA OPINION
Pepito Pistones

Otra manera de matar 
pulgas (parte I)

Estoy cansado de reclamar atención aquí desde 
estas paginas. Estoy cansado de intentar llamar la aten
ción de una manera racionalizada de algo que entiendo 
es una manera más de intentar ver las cosas, o al menos, 
la manera que yo he elegido. En esto hemos coincidido 
unos cuantos, lamentablemente los menos porque, se
gún me están demostrando los acontecimientos, somos 
otra manera más de matar pulgas, como diría mi abuelo.

Sí, otra manera más porque parece ser que hay 
otras muchas, tantas como personas. Pero yo no estoy 
dispuesto a aceptar, de ningún modo, que no somos más 
que un grupo de anim ales que cam ina hacia su fin 
lamiéndose resignadamente las costras. No entro en ese 
juego.

No voy a discutir lo que ha de ser y lo que no, 
pero que me perdonen los ángeles cuando maldigo de lo 
mal que me sienta esto. El otro día venía de ver el C.E.V. 
en Jerez y me sentó “da moriré” que cada vez que po
nía la radio, en los boletines informativos, será casuali
dad, lo admito, pero, cada vez que ponía la radio me 
contaban los resultados de la Segunda División B de 
fútbol. De verdad, pero ¿a mi que “coño" me importa el 
resultado del partido entre el Dos Hermanas y el Jerez?. 
La frustración no era otra que entre medias de estos, no 
eran capaces de ofrecer los resultados del Campeonato 
de España de motociclismo con título en juego. Una 
pena.

Ya esta bien. Estoy cabreado. Y no porque quiera 
cambiarlo, sino porque los que pueden hacer algo, no 
están dispuestos a molestarse. Hubo una época de es
plendor, hubo un tiempo de pasión por el motociclismo 
en la ciudad. Pasión hasta el punto de convencer a las 
autoridades políticas de turno a hacer una instalación 
permanente. ¿De que ha servido? Pues sinceramente, 
creo que no ha sido entendida, menospreciada incluso 
de un tiempo a acá.

De la c a rre ra  en A lb ace te  del M undial de 
Superbike no quiero ni hacer mención. El que quiera 
saber, que se repase los pistonazos que al tema he dedi
cado ya hace algún tiem po. L éanse los titu lados: 
“Superbike”, “Llévame al Circuito”, “Pasión de ma
dre” o “Año Petardo”. . . (continuará . . )
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Pilar Ortiz (Clarividente) Publicidad

«La única magia 
es el Amor de Dios»
Pilar Ortíz, es una perso
na sencilla que ha demos
trado con creces ser par
te de una Realidad mayús
cula que, unos por igno
rancia y otros por escep
ticismo a ultranza, no lle
gan a percibir. Aunque 
bien cierto es que prolife- 
ran el estafador y múlti
ples usos de fingida ma
gia disfrazando de luz las 
más burdas sombras.

Sin embargo, Pilar Ortiz es una cla
rividente con vocación de persona nor
mal, ama de casa y madre, afin a los 
quehaceres cotidianos. La define como 
seña de identidad una hermosa humil
dad ausente de protagonismo, carente 
de ese divismo manipulador tan en 
boga en este tiempo que vivimos; una 
humildad asombrosa para alguien ca
paz de comunicar, con espectaculares 
por fehacientes demostraciones, una 
realidad espiritual que a todos, quera
mos o no, nos afecta.

Para Pilar, la frontera entre la vida 
y la muerte es sólo un canal de 
manifestación diario que nos permite 
conocer la Vida después de la vida. Su 
clarividencia llega a convencer a los 
más escépticos :basta el simple gesto 
de agarrar unas manos para que Pilar 
desvele las muchas experiencias vivi
das y concretas de cualquier persona. 
Pocos son capaces de mostrar un po
der y una conexión espiritual de forma 
tan contundente y, a su vez, concluyen- 
te.

P.¿Cree ud. Que una persona 
con sus facultades puede 
cambiar la vida de alguien?

R. Ni yo, ni nadie. Sólo Dios con 
Su poder. Todos somos instrumentos 
para ayudar a quien de~allece ante una

prueba espiritual. Si el ser humano pien
sa que, a través de magias o rituales 
ancestrales, puede manipular el libre 
albedrío de un hijo de Dios, está echan
do un puiso necio a Dios; porque sólo 
EL es el único Ser Supremo que puede 
dar todo. Pedid y se os dará se dijo. Dios 
vive en cada uno de nosotros. Es el Amor 
de la Grandeza, el Amor Universal. No 
existe otra magia benigna que rezar, acu- 
dir-al templo, ya sea una iglesia o el 
propio interioren el silencio de cada uno, 
la búsqueda en el intimo resguardo del 
alma horn-lide.

P. ¿Es como ud. actúa?
R. Asi es. La oración es primordial 

y soy muy feliz de saberlo. No comulgo 
con ningún tipo de magia. Un 
Padrenuestro bien orado, es más efecti
vo que todas las magias del mundo. El 
Amor es gratis, los ritos milagrosos de 
oscuros personajes salen muy caros.

P. ¿Es ud. Practicante?
R. Si, siento mucha paz al recibir la 

Comunión .Sé que muchas personas de
sisten porque asocian ciertos hábitos hu
manos de los guias que se revisten de 
religiosidad, cuando, en realidad, tienen 
que ver más con debilidades humanas y 
nada con Dios. Pero el Padre está por 
encima de la soberbia y la vanidad, aun
que esa soberbia diga hablar en nombre

del Padre, muchas veces habla en 
nombre de los ciegos orgullos.

P. ¿Qué pretende ud., Pilar?
R. Ser un instrumento de Dios, 

ayudar a personas nobles y sencillas, 
como yo, a mitigar su dolor y encau
zarles en el camino que se haya den
tro de ellos mismos, sin necesidad de 
proselitismo alguno.

Dios no me dio un don para ha
blar de famosos, sino para reunir a los 
corderos.

P. Luego ¿Es ud. guia de 
algo?

R. No, cada uno es guia de si mis
mo, sólo han de seguir la Luz verda
dera.

P. Sabemos que ha rechaza
do ud. programas de gran au
diencia en primeras cadenas. 
¿Por qué?

R. Porque no he aceptado jamás, 
ni aceptaré magias ni rituales donde 
no esté la impronta de Dios.

Quiero ser clarividente de gente 
humilde, no de vanidosos famosos ni 
de comidillas frivolas.

P.¿Sigue viniendo ud. a 
Albacete?

R. Todas las semanas viajo a 
Albacete y me hospedo en el hotel 
N.H. donde paso consultas.

E lla  es P i la r  O r t iz , q u ie n  p r ó x im a m e n te  im p a r tir á  C u r so s  d e  A n g e le s . S i  d e s e a  v iv ir  u n a  e x p e r ie n c ia  g r a t if ic a n te  y  e fe c t iv a  
p a r a  e l  d e s a r r o l lo  d e  su  v ida , p u e d e  c o n ta c ta r  c o n  e l n ú m e r o  d e  te lé fo n o  . ' m ó v i l : 6 5 5  76  5 2  45 .
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18:00h CRÓNICAS ENANAS, programa infantil presentado por Víctor Hernández

' I  VIERNES 17 DE NOVIEMBRE
11 :OOh 
11:30h

INFORMATIVO AGRICOLA. Canal Rural.
OBJETIVO DIARIO. Magazlne.

12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
17:35h Dibujos animados.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.

PUMA TV. Pide la música que te gusta.
INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
LA RECETA DEL DÍA.
LAS NOTICIAS. Edición de noche.

22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad de la semana,
invitados, actuaciones y reportajes
22:35h TENDIDO 9. La Fiesta y sus protagonistas.
23:15h LA PRORROGA. Deportivo.
23:05h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:35h Canal Fiesta.
01:35h Largometraje solo para adultos.
01:00h FASHION TV

19:00h 
20:30h 
21:00h 
21:30h

2  18 DE NOVIEMBRE
12:00h CRONICAS ENANAS. Programa infantil.
13:00h PRESS START. Videojuegos y novedades en consolas. 
13:30h Nuestro Campo.
14:30h LAS NOTICIAS. Fin de semana.
15:05h OBJETIVO DIARIO. Por fin es Sábado.
15:40h Largometraje.
17:15h Canal Fiesta
20:00h TVA en Rosa con Jesús Maridas.
21:05h LAS NOTICIAS. Fin de semana.
21:35h TENDIDO 9. La Fiesta y sus protagonistas.
22:15h ALBACETE PUEBLO A PUEBLO.
22:45h Largometraje.
00:15h Canal Fiesta.
01:30h Largometraje para adultos.
01:00h FASHION TV

J IÑ  II I li 19 DE NOVIEMBRE
13:00h MUNDO TAPIOCA. Aventura, deportes, rutas 
turísticas, tiempo libre... y dibujos animados.
14:00h TVA en Rosa con Jesús Maridas.
15:05h LAS NOTICIAS. Fin de semana.
15:30h Largometraje.
17:00h Vacaciones TV. Reportajes turísticos.
20:00h FÚTBOL SALA.
21:35h A TODO GAS. La actualidad del motor y la competi
ción desde el Circuito de La Torrecica 
22:15h Largometraje.
23:45h FASHION TV

'TELEVISION

A L B A C E T E

Alqo nuestro

LUNES 20 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
12:00h TVA en Rosa con JESÚS MARIÑAS.
13:00h DIBUJOS ANIMADOS 
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Nuevo programa de actualidad y entrevistas. 
17:35h Dibujos animados.

\ 8 : 0 0 h  CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h FÚTBOL SALA.
¿0:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día 
23:05h LA PRORROGA. Programa deportivo.
23:55h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:30h Vacaciones TV. Satélite.

MARTES 21 DE NOVIEMBRE fe
11:00h 
11:30h 
12:30h 
13:30h 
14:00h 
14:30h 
15:05h 
15:35h 
17:30h 
18:00h 
19:00h 
20:30h 
21:00h 
21:30h 
22:05h 
23:05h 
23:55h 
00:30h 
01:30h

INFORMATIVO AGRICOLA. Canal Rural.
OBJETIVO DIARIO. Magazine.
CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
LA PRORROGA. Programa deportivo.
LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
LAS NOTICIAS. Edición medio día.
INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
Dibujos animados.
CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
PUMA TV.
INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
LA RECETA DEL DÍA.
LAS NOTICIAS. Edición de noche.
OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día 
LA PRORROGA. Programa deportivo.
LAS NOTICIAS. Tercera edición.
MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
Fashion TV.

MIERCOLES 22 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h LA RUTA DEL MISTERIO. Nuevo programa.
16:05h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h PUMA TV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día,
invitados, actuaciones y reportajes
23:05h LA PRORROGA. Programa deportivo.
00:05h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:35h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:15h FASHION TV.

JUEVES 23 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRICOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h ALBACETE, PUEBLO A PUEBLO.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
17:35h Dibujos animados.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h PUMA TV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día 
22:50h JUGAR Y GANAR. Espacio de juegos de azar.
23:15h LA PRORROGA. Deportivo.
23:55h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:15h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:00h FASHION TV
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la bodega

Nuestra bodega dispone de los últimos avances tecnoló
gicos para el tratamiento, mantenimiento y envasado de 
vinos de alta calidad. Las baterías de depósito, tanto de 
almacenaje como isotermos, están construidas en acero 
inoxidable, así como las tres instalaciones de tuberías 
que conectan todos los depósitos con nuestros equipos 
de estabilización por frío, filtraciones de diatomeas y 
placas de celulosa, microfiltración y línea de embotella
do.

El equipo de microfiltración nos permite embotellar vi
nos con la gran seguridad de que tendrán una larga vida 
en el mercado.

La línea de embotellado totalmente automatizada desde 
la entrada de la botella hasta la paletización ha sido di
señada por nuestros propios técnicos y fabricada en ace
ro inoxidable, la cual nos permite un rendimiento de 
3.500 botellas/hora de una exquisita presentación y cali
dad.
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los vinos

La planta de crianza está sometida a un exhaustivo 
control de temperatura y humedad. En ella se van 
formando nuestros vinos de crianza y reserva du
rante varios meses en barricas bordolesas de roble 
americano y francés. Es así como adquieren los clá
sicos aromas tostados y vainilla, para seguidamente 
madurar y redondear en botella durante doce meses 
en el caso del crianza y veinticuatro meses en los 
reserva.

Destacar además, el magnífico laboratorio, dotado 
de los más sofisticados equipos del mercado, y el 
afán de innovación y superación de nuestros 
enólogos, que hacen posible que estos caldos po
sean una personalidad propia y reconocida.
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Del 19 al 25 de 
noviembre de 2000

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Una nueva 
persona aparecerá en 
tu vida. Despertará

misterio que no que
rrás otra cosa más 
que satisfacer la cu
riosidad.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. No esperes a 
que los demás mue
van ficha por ti. Si 
eres lo suficiente
mente maduro/a, sa
brás lo que hacer en 
cada momento. 

Salud. Procura no tomar tanto el sol o acabarás 
más achicharrado que un guiri en la playa de 
Benidorm.
Dinero. No esperes mucho de ese negocio que 
estás pensando en montar.
Programa. «El precio justo».

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. La m ayor 
parte de las veces 
que discutes con tu 
pareja la culpa es 
tuya. Si continuas 
con esa  a c titu d  
acabarás q u edán

dote más solo/a que la una.
Salud. La mejor manera de acabar con esos mi- 
chelines tan poco estéticos que tienes es 
machacarte haciendo abdominales.
Dinero. Espera un poco y la suerte llegará. 
Programa. «Expediente X».

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Si piensas en 
tener un lío de vera
no, te estás equivo
cando, porque la 
próxim a persona 
que conozcas puede 
ser tu media naran
ja.

Salud. Cuida un poquito más ese constipado 
veraniego que has cogido, no hay nada peor que 
un resfriado mal curado.
Dinero. No seas rácano, el dinero está para gas
tarlo porque se pudre de viejo.
Programa. «Albacete, pueblo a pueblo».

Libra
24 septiembre/23 
octubre
Amor. Si eres una 
persona joven sufri
rás tu primer desen
gaño amoroso serio. 
En cam bio si ya 
eres adulto, segui
rás desengañado del

amor.
Salud. Tendrás un pequeño accidente doméstico 
que te hará pasar por urgencias. No te preocupes 
porque no será nada grave, aunque sí bastante 
molesto.
Dinero. Sigue insistiendo con tu ascenso en la 
empresa si quieres lograrlo.
Programa. «Crónicas enanas».

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. D eberías 
tom arte con más 
tranquilidad  los 
asuntos del cora
zón. Si te planteas 
muchos objetivos 
no alcanzarás nin
guno.

Salud. Pasas demasiado tiempo sentado debido 
a tu trabajo. Tienes dos soluciones, o cambias de 
empleo o haces un esfuerzo y caminas un poco 
después de la jornada laboral.
Dinero. Cuidado con las multas.
Programa. «Corazón de verano».

Escorpio
24 octubre/ 22 no
viembre.
Amor. No seas tan 
gurrum ino/a, si 
quieres mantener la 
ilusión del primer 
día colabora un 
poco más en las ta
reas cotidianas, de

bes equilibrar la balanza y aportar tu parte de 
trabajo.
Salud. Pasarás unos días con bastante dolor de 
cabeza debido al exceso de trabajo que tienes y 
al calor que hace estos días.
Dinero. Puedes perder varios amigos por moti
vos económicos, paga lo que debes.
Programa. «Historias de hoy».

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Amor. Eres un poco 
tímido/a. Si quieres 
llegar lejos en el te
rreno sentim ental 
deberás quitarte esa 
vergüenza y poner 
un poco más de ini
ciativa.

Salud. La mala vida que llevas te está dejando 
para el arrastre. Si no quieres tener problemas 
graves de salud, cambia de hábitos.
Dinero. No te metas en tantos gastos, tus ingre
sos no dan para más.
Programa. «Emisión Imposible».

Sagitario
23 noviem bre/22 
dic.
Amor. Atraviesas 
un momento muy 
delicado, sentimen
talmente hablando. 
No encuentras pare
ja ni pagando y ade
más, todos tus ami- 
gos/as se están dis

tanciando de ti.
Salud. Buena semana, tendrás fuerzas para ha
cer lo que quieras y vivirás una segunda juven
tud.
Dinero. No pierdas el tiempo con ese cliente 
porque al final no te pagará.
Programa. «Grand Prix».

Capricornio
23 diciem bre/ 20 

enero
Amor. Los primeros 
problemas empeza
rán a llegar a tu rela
ción. El principal 
será el debate por 
quién es el dueño del

mando de la televisión.
Salud. Necesitas airearte un poco, si tienes va
caciones cambia de ambiente radicalmente, si no 
tienes ese privilegio, aprovecha el fin de semana 
para escaparte.
Dinero. Si quieres pasarte unas buenas vacacio
nes tendrás que gastar mucho dinero. 
Programa. «Saber y ganar».

Acuario
21 enero/ 19 febrero 
Amor. No seas tan 
intransigente con tu 
pareja. Si quieres 
m antenerlo /a a tu 
lado será mejor que 
le perm itas tener 
mayor libertad de 
movimiento.

Salud. Toda la semana estarás muy nervioso/a 
debido a una importante decisión que debes to
mar. Procura relajarte y además de acertar en la 
decisión, tendrás una semana más tranquilo. 
Dinero. Tu economía está saneada aunque de
berás seguir con el tratamiento de ahorro a la que 
la has sometido durante los últimos meses. 
Programa. «Walker».

Piscis
20 febrero/ 20 mar
zo
Amor. A partir de 
esta semana valo
rarás más la com
pañía de tu pareja. 
Él/ella se va de va- 
caciones y experi

mentarás lo que siente un Rodríguez.
Salud. Sufrirás el síndrome del trabajador incan
sable, durante las vacaciones no sabrás qué ha
cer y echarás de menos tu trabajo.
Dinero. Si quieres progresar en la vida busca un 
nuevo empleo porque estás en el momento de 
dar un giro profesional y económico. 
Programa. «Quédate conmigo».

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #203, 19/11/2000.



¿CÓMO TENER TOD 
DE LA REGIÓN EN SU

O EL VINO 
BIBLIOTECA?

m  K N T A  EN 
UBRERW S

A *Vy c*4.n.

/G U A D A L A JA R A
í&uaueca dé Menár«5
'Henares

CUENCA

riifîTéVli
C iltrrj Choi«

SiftWio

Kj»ih'tino5í

X  RMll-

roiilBdo

CIUDAD « I

Alm adén

ríertoliTío

GVIA
DE LOS

VINOS
D

CASTILLA 
LA M AN CH A

Por primera vez

una publicación 

recoge toda la 

información 

sobre los vinos de

nuestra region

G V I A
DE LOS

VINOS
D

CASTILLA 
LA MANCHA

W

LA  VOZ

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #203, 19/11/2000.



VINOS 
TIERRA 

CASTILLA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #203, 19/11/2000.


